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«АктуАльно

Ульяновский борец Кирилл ГЛУШЕНКОВ завоевал 
путевку на Сурдлимпийские игры 2022 года!

В Ульяновске футболист 
Сычев блеснул хоккейным 
талантом

Вторую неделю подряд Ульяновск собрал 
сильнейших легкоатлетов Приволжья. На 
дорожках и в секторах манежа «Спартак»  
за награды окружных соревнований 
сражались молодежь до 23 лет  
и взрослые спортсмены. Хозяева турнира 
были на ведущих позициях в каждом 
зачете, собрав 25 медалей различного 
достоинства. Среди них 12 золотых,  
8 серебряных и 5 бронзовых. 

Александр АГАПОВ

Игорь «закопался»  
на старте, но все равно стал 
первым

Хедлайнером первого дня чемпиона-
та стал Игорь Образцов. Лучший сприн-
тер России последних двух лет был аб-
солютным фаворитом на дистанции  
60 метров среди мужчин. Лишь форс-
мажор мог помешать ульяновцу защи-
тить титул чемпиона ПФО. К счастью, 
ничего такого не произошло. 

Предварительные и решающий забеги 
в этом виде разделяли больше четырех 
часов. После квалификации Игорь успел 
вернуться домой, пообедать и немного 
отдохнуть, а уже в финале на одну сотую 
улучшил собственный рекорд манежа, 
выиграв с результатом 6,67 секунды.

- Я понимал, что серьезной конку-
ренции здесь не будет, но в то же вре-
мя нужно было настроиться и нормаль-
но пробежать, - отметил ОБРАЗЦОВ. - В 
финале у меня не получился старт, но 
удалось вытащить себя и набрать ско-
рость. Когда понял, что быстрых секунд 
уже не покажу, не стал дорабатывать 
до конца, просто докатил. Результат не 
очень высокий, но для Приволжья вы-
ступил неплохо. В целом доволен. Ко-
нечно, я еще не на пике формы, есть 
куда прибавлять. Планирую делать это 
через старты. Ближайший из них будет 
29 января на «Оренбургской миле», а 
дальше собираюсь на «Русскую зиму».

«Серебро» на мужской 60-метровке 
также осталось в Ульяновске. Его облада-
телем стал напарник Образцова по тре-
нировочной группе - Алексей Юфимов.

Такой же призовой дублет хозяева 
манежа оформили в мужском беге на  
400 метров, где первенствовал Андрей 
Галацков. Следом за ним расположил-
ся Артем Федотов. У женщин на анало-
гичной дистанции не было равных опыт-
нейшей Наталье Перяковой. 

«легкАя АтлетикА

Образцов побил 
рекорд манежа!

Продолжение на стр. 5

Первым послом VIII летней 
Всероссийской Универсиады 
стал известный футболист 
Дмитрий СЫЧЕВ. Накануне 
бронзовый призер чемпионата 
Европы 2008 года побывал 
в Ульяновске. Он провел 
футбольный мастер-класс, 
вместе с ульяновцами 
посмотрел фильм о спорте  
«Я - Златан», а также 
поучаствовал в церемонии 
открытия Года студенческого 
спорта в Ульяновской области.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Проведший большую часть сво-
ей футбольной карьеры в столич-
ном «Локомотиве», Сычев при-
ехал в Ульяновск поездом. Из ва-
гона ульяновского фирменного он 
вышел с большим баулом, из ко-
торого торчали две… хоккейные 
клюшки. «В программе одноднев-
ного визита футболиста есть хок-
кейный матч с участием чиновни-
ков, в котором примет участие и 
Дмитрий», - пояснили в региональ-
ном минспорте. Сам же Сычев с 
железнодорожного вокзала «Уль-
яновск-Центральный» прямиком 
отправился в детскую футбольную 
школу на улице Октябрьской, где 
его уже ждали две группы юных 
футболистов - дошколята и учени-
ки средних и старших классов. Для 
них столичный гость и провел мас-
тер-класс. Занятие длилось около 
часа. За это время футболист ус-
пел погонять мяч с дошколятами и 

посоревноваться с ними в эстафе-
тах, а взрослым показал упражне-
ния, направленные на формиро-
вание техники приема мяча и паса 
в одно касание.

- Условия для занятий здесь 
прекрасные, - отметил сам Дмит-
рий. - Когда я был в таком возрас-
те, как сейчас эти ребята, у нас та-

ких манежей не было. И наша за-
дача, задача взрослых, создавать 
подобные условия.

- Дмитрий, вы стали первым 
послом Года студенческого 
спорта в Ульяновской области. 
А какими были ваши студен-
ческие годы? - вопрос Сычеву.

- Мои студенческие годы про-
шли в футболе без остановки, - 
ответил футболист. -  Сейчас при-
коснуться к студенчеству в другом 
качестве, в качестве работника 
РФС, будет интересно. Потому 
что стремлюсь как можно больше 
и чаще участвовать в подобных 
мероприятиях. Потому что пре-
красно понимаю, что под-
растающее поколение 
- залог здоровой на-
ции нашей стра-
ны. Это очень 
важная миссия, 
и значение ее очень трудно пере-
оценить. И своим примером пока-
зать, что спорт должен стать об-
разом жизни - это очень важно.

Из футбольного манежа на ули-
це Октябрьской именитый гость 
отправился в ледовый ФОК «Ли-
дер» на хоккейный матч в рамках 
мероприятий, посвященных Дню 
студента. Вот где пригодились 
клюшки, которые чемпион страны 
по футболу привез в Ульяновск. 
Понятное дело, в раздевалке 
команды Правительства региона 
Сычев был самым популярным. 
Многие участники поединка взя-
ли у него автограф, а президент 
региональной федерации хок-
кея Евгений Давыденко подарил 
Дмитрию шайбу.

- Эксклюзивный экземпляр, - 
отметил ДАВЫДЕНКО. - На ней - 
символика турнира на призы Тре-
тьяка, который проходит у нас в 
Ульяновске при поддержке само-
го голкипера «Красной машины».

- О, шикарный подарок. Я как 
раз коллекционирую шайбы, - па-
рировал Сычев и уже в беседе с 
корреспондентом «Чемпиона» 
добавил: «В хоккей играю уже 
давно. Причем не я один из фут-
болистов. Например, Рома Широ-
ков, Володя Бесчастных, Быстров 
с Аршавиным тоже не прочь шай-
бу погонять. Очень нравится хок-
кей своей динамичностью. Играю, 
как правило, в нападении, в защи-
те трудно».

И в подтверждение своих слов 
именно Сычев открыл счет в това-
рищеском матче против сборной 
Пенсионного фонда Татарстана. 
Вскоре с передачи Дмитрия отли-
чились его партнеры. И, наконец, 
на последней секунде первого пе-
риода пятерка не без участия Сы-
чева забила третий гол. Правда, 

второй и третий периоды прошли 
в более упорной борьбе. В итоге 
матч завершился боевой ничьей 
- 6:6, и в хорошем расположении 
духа все отправились на торжес-
твенную церемонию старта года 
студенческого спорта в Ульянов-
ской области. Она прошла вчера 
вечером в актовом зале педагоги-
ческого университета.

Напомним, что в 2022 году Уль-
яновск станет центральной пло-
щадкой ���� летней Всероссийс-���� летней Всероссийс- летней Всероссийс-
кой Универсиады. В июле в горо-
де пройдут состязания по боксу, 
тхэквондо, шахматам, спортивно-

му ориентированию, бадминтону, 
греко-римской борьбе. Кроме того, 
именно в Ульяновске состоятся 
церемонии открытия и закрытия 
Студенческих игр. Планируется, 
что, кроме Сычева, послами Года 
студенческого спорта станут двук-
ратная олимпийская чемпионка по 
легкой атлетике Елена Исинбае-
ва, чемпион мира по боксу Дмит-
рий Пирог, известный телекоммен-
татор Георгий Черданцев, олим-
пийская чемпионка по баскетболу 
Ирина Сумникова и первый рос-
сийский олимпийский чемпион по 
тхэквондо Максим Храмцов.
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ДС «Волга-Спорт-Арена». 18.30.

1 февраля (вторник)
Хоккей с мячом.

 Суперлига.

ВОЛГА 
(Ульяновск) 

РОДинА 
(Киров)

Футбольный мастер-класс  
от Дмитрия Сычева.
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Артур Федоров: «Ребята могут играть  
в настоящий русский хоккей»

Материалы полосы подготовил Максим СКВОРцОВ

«Хоккей С мячом. из первых уст

«чемпионат области

«Суперлига. Анонс

Российские полузащитники 
«Венерсборга» и «Эдсбюна» 
илья Грачев и Вадим архипкин 
(на фото) в очередных матчах 
набрали по три очка по системе 
«гол+пас».

18 января: Болльнес - Сандви-
кен - 3:7, АИК - Вестерос - 3:3 (Арт. 
Савельев-0+1). 19 января: Вилла 
- Фриллесос - 9:2 (Почкунов-1+0).  
20 января: Венерсборг - Мутала - 
5:1 (Грачев-2+1), Теллус - Эдсбюн 
- 3:8 (Архипкин-2+1). 21 января: 
Вилла - Сандвикен - 5:0, Фрилле-

сос - Сириус - 2:3 (Почкунов-1+0), 
Реттвик - Хаммарбю - 6:2 (Шамсу-
тов-0+2). 23 января: АИК - Хам-
марбю - 10:3 (Джусоев-0+1, Арт. 
Савельев-0+1), Сириус - Теллус - 
4:2, Сандвикен - Фриллесос - 7:1, 
Болльнес - Ветланда - 7:5 (Федо-
ров-1+0), Реттвик - Мутала - 4:5, 
Венерсборг - Вилла - 2:6. 24 янва-
ря: Вестерос - Эребру - 10:2. 

Положение на 26 января. 1. Эд-
сбюн - 39 очков (23 матча), 2. Вил-
ла - 37 (22), 3. АИК - 35 (23), 4. Вес-
терос - 31 (22), 5. Бруберг - 28 (23), 
6. Сириус - 28 (23), 7. Мутала - 27 
(22), 8. Сандвикен - 21 (21), 9. Ве-

нерсборг - 20 (22), 
10. Ветланда - 16 
(21), 11. Болльнес - 16 (22), 12. Хам-
марбю - 15 (21), 13. Фриллесос - 15 
(22), 14. Реттвик - 10 (20), 15. Эреб-
ру - 7 (21), 16. Теллус - 5 (22). 

Бомбардиры. 1. Кристоффер 
Эдлунд (Вилла) - 55 (8), 2. Оскар 
Викблад (Эдсбюн) - 41 (6), 3. Мар-
тин Содерберг (Бруберг) - 40 (5).  
20. Алан Джусоев (АИК) - 18. Ассис-
тенты. 1. Пер Хельмюрс (Эдсбюн) 
- 32. 2. Мартин Карлссон (Вилла) 
- 26, 3-4. Мартин Ландстрем (Вес-
терос), Феликс Персон (Вилла) - по 
24. 13. Алан Джусоев (АИК) - 15.

«чемпионат Швеции

«Волга-НТ» потеснила лидера
Лидировавшая до недавнего времени «СШОР-Волга-2004» 
потеряла первые очки в чемпионате. 

Подопечные Федора Тонеева провели два матча и ни в одном из них 
не смогли одержать победу. Сенсацией можно назвать ничью со своими 
младшими одноклубниками из «СШОР-Волги-2006». Продолжает штам-
повать свои голы за «Свиягу» Равиль Сиразетдинов. На этот раз на счету 
39-летнего хоккеиста сразу шесть забитых мячей в одном матче.

СШОР-ВОЛГА-2006 - СШОР-ВОЛГА-2004 - 2:2 (1:2)
Голы: Исаев, 18 (1:0); Тонеев, 34, 39 (1:2); Арапов, 68 - с углового (2:2). 
Штраф: 0-10.

СШОР-ВОЛГА-2004 - ВОЛГА-нТ - 2:4 (0:0)
Голы: Майструк, 53 (0:1); Королев, 55 - с углового (1:1); Майструк, 62 (1:2); 

Дмитриев, 67 - с углового (2:2); Калачанов, 74; Вялкин, 78 - с пенальти (2:4). 
незабитый пенальти: Майструк (В), 48 - мимо. Штраф: 50-50.

ДиМиТРОВГРАД - СВиЯГА - 3:14 (1:6)
Голы: Уфандеев, 9; Игумнов, 22; С. Улазов, 24; Д. Степанов, 25; Р. Сиразетди-

нов, 28 (0:5); Аббязов, 34 (1:5); Р. Сиразетдинов, 40; С. Улазов, 55 - с пенальти;  
Р. Сиразетдинов, 56, 66 - с пенальти; Уфандеев, 68; Р. Сиразетдинов, 69 (1:11); Ка-
заков, 70 - с пенальти (2:11); А. Улазов, 71 (2:12); Д. Иванов, 78 (3:12); Р. Сиразет-
динов, 80 - с углового; Чеканов, 89 (3:14). Штраф: 20-20.

ДиМиТРОВГРАД - МЕТЕОР - 2:6 (2:3)
Голы: Аббязов, 19 (1:0); Сидоров, 26; Ермилов, 41 (1:2); Д. Иванов, 43 (2:2); Го-

ловин, 44; Ермилов, 48; Сидоров, 67; Головин, 89 - с пенальти (2:6). 
незабитый пенальти: Казаков (Д), 18 - вратарь. Штраф: 30-50.

БУРАн - СШОР-ВОЛГА-2005 - 11:5 (5:2)
Голы: Ил. Бойцов, 17 (1:0); Яковлев, 30 (1:1); Горчаков, 36 (2:1); Яковлев, 38 

(2:2); Горбунов, 39; Ил. Бойцов, 44, 45 (5:2); Яковлев, 49 (5:3); Горбунов, 51, 52, 
66 (8:3); Левковский, 71 (8:4); Филиппов, 72 (9:4); Яковлев, 78 (9:5); Терехов, 89;  
Иг. Бойцов, 90 - с углового (11:5). незабитый пенальти: Ил. Бойцов (Б), 23 - мимо. 
Штраф: 0-10.

Положение на 26 января
№ Команда и В н П М О
1. Волга-нТ 5 4 1 0 28-18 13
2. СШОР-Волга-2004 6 4 1 1 35-19 13
3. Буран (Мирный) 5 4 0 1 31-21 12
4. Метеор 6 3 1 2 29-30 10
5. СШОР-Волга-2006 9 3 1 5 56-41 10
6. Свияга (ишеевка) 4 3 0 1 28-16 9
7. СШОР-Волга-2007 3 0 0 3 15-28 0
8. СШОР-Волга-2005 4 0 0 4 21-37 0
9. Димитровград 4 0 0 4 6-38 0

*«Волга-НТ» опережает «СШОР-Волгу-2004» по результату личной встречи (4:2). «Ме-
теор» опережает «СШОР-Волгу-2006» по результату личной встречи (4:2).

Бомбардиры
1. Руслан ГАРДАШОВ ------------------------------------СШОР-Волга-2006 ----------------------------- 14 (3)
2. Кирилл КОРОЛЕВ --------------------------------------СШОР-Волга-2004 ----------------------------------13
3. Даниил ИСАЕВ ------------------------------------------СШОР-Волга-2006 ----------------------------------12
4. Равиль СИРАЗЕТДИНОВ ----------------------------Свияга ---------------------------------------------- 10 (1)
5. Александр МАЙСТРУК -------------------------------Волга-НТ --------------------------------------------9 (2)

Ассистенты
1. Дмитрий ЛЯХОВ ----------------------------------------СШОР-Волга-2006 -------------------------------8 (2)
2. Кирилл КОРОЛЕВ --------------------------------------СШОР-Волга-2004 -------------------------------7 (1)
3-4. Даниил ГАЛЯУТДИНОВ ------------------------------СШОР-Волга-2006 ----------------------------------- 6
 Сергей ЕВДОКИМОВ ---------------------------------Метеор --------------------------------------------------- 6
5-8. Сергей ГОРЧАКОВ -------------------------------------Буран ----------------------------------------------------- 5
 Денис НОВИКОВ ---------------------------------------Метеор --------------------------------------------------- 5
 Сергей УЛАЗОВ -----------------------------------------Свияга ---------------------------------------------------- 5
 Игорь УФАНДЕЕВ --------------------------------------Свияга ---------------------------------------------------- 5

Воспитанник ульяновского 
хоккея, главный тренер 
молодежной сборной 
России в беседе  
с «ЧЕмПиОНОм» подвел 
итоги тренировочного 
сбора в архангельске  
и затронул тему молодого 
поколения хоккеистов.

- Артур николаевич, многие бо-
лельщики недоумевают в це-
лесообразности данного сбо-
ра в эти сроки, ведь первенс-
тво мира перенесено аж на 
декабрь.
- Никто же не думал, что первенс-

тво мира отменят, все до последнего 
верили, что соревнования состоят-
ся. Даже несмотря на отказ шведов. 
Предполагалось, что в ПМ сыграют 
сборные России, Финляндии и Укра-
ины. Однако буквально за неделю до 
турнира власти города Ювяскюля в 
связи с пандемией приняли решение 
о переносе ПМ. И вот так в одночасье 
отменить наши тренировочные сбо-
ры, которые были заложены в бюд-
жете Минспорта РФ, было просто не-
возможно. Но как бы то ни было, а 
польза от данного сбора колоссаль-
ная. Мы увидели всех ребят в деле, 
да и сами парни получили хорошую 
возможность поиграть вместе.

- Во время сбора молодежная 
сборная России сыграла два 
товарищеских матча. Результат 
в этих играх имел большое зна-
чение?
- Результат всегда имеет значе-

ние, но для нас самое главное было 
- содержание игры нашей команды. 
И в этом плане мне очень понра-
вился первый тайм в нашем ис-
полнении против основного соста-
ва «Водника». Мы вели 5:0, ребята 
показали, что умеют играть в кра-
сивый комбинационный, по-настоя-
щему русский хоккей. Могли забить 
шестой и седьмой мячи, но свои мо-
менты упустили и в итоге проиграли. 
Считаю, что где-то опыта не хвати-
ло молодым ребятам. Приятно, что, 
даже несмотря на поражение, мест-
ные специалисты отмечали хорошо 
отлаженную командную игру нашей 
команды.

- От ветеранов хоккея с мячом 
часто приходится слышать, что 
молодежь нынче не та. Тому же 
Сергею Ломанову уже 41 год, а 
он по-прежнему лучший в «Ени-

сее». Можете срав-
нить себя в 20-лет-
нем возрасте с ны-
нешним молодым 
поколением?
- Пожалуй, со-

глашусь с таким 
мнением, есть 
такая проблема. 
Но здесь, на мой 
взгляд, очень 
многое зависит от 
главных трене-
ров команд Су-
перлиги. Если 
будут они дове-
рять молодым 
хоккеистам, 
то они будут 
прогресси-
ровать,

а если парень не играет за команду 
мастеров, то и расти он не будет. 
Кстати, если уж сравнивать нынеш-
нее поколение с моим, то могу ска-
зать, что сегодняшняя молодежь 
превосходит нас в катании и в физи-
ческой мощи, а вот в чем уступает, 
так это в желании и усердии. Если 
раньше я, например, всю жизнь меч-
тал заиграть в «Волге», тренировал-
ся с утра до ночи - играл и в хоккей 
с мячом, и в хоккей на траве. Бук-
вально жил русским хоккеем, то про 
нынешнюю молодежь такого сказать 
нельзя. Но это и понятно, сам мир 
поменялся. В мое время и развлече-
ний особо-то не было. Сейчас же у 
ребят много соблазнов, устоять пе-
ред которыми очень сложно. Также 
могу сказать, что нынешнее поко-
ление стало образованнее. Со все-
ми без исключения ребятами, кото-
рые были вызваны на сборы, всег-
да можно интересно поговорить на 
многие темы.

- Кирилл Коломейцев на сбо-
рах отыграл на позиции опор-
ного полузащитника, тогда как 
в «Волге» он действует ближе 
к атакующей линии. Справил-
ся ли Кирилл с новым для себя 
амплуа?
- У Кирилла очень хорошее ката-

ние, приличные скоростные данные, 
благодаря чему он здорово манев-
рирует на льду, меняет ритм атаки. 
Мы каждый день общались с Кирил-
лом. Считаю, что ему чаще нужно 

брать игру на себя. Да, случаются в 
его игре и ошибки, а кто не ошибает-
ся? Все через это проходят. Только 
на собственных ошибках и учатся, 
и мне очень приятно, что Кириллу в 
«Волге» все больше отводится игро-
вого времени. Я в курсе, что в улья-
новской команде на него возложены 
более атакующие функции, но и на 
позиции опорника он отыграл весь-
ма достойно, в обороне отрабаты-
вал. Кирилл - адекватный, обучае-
мый и работоспособный парень. На-
деюсь, его ждет хорошее будущее.

17 января
ВОДниК - РОССиЯ (мол.) - 

6:5 (2:5)
Голы: Шульга, 12; Ахманаев, 16; 

Шарипов, 17; Середкин, 20; Шари-
пов, 22 (0:5); Баев, 34; Калинин, 35 
- с пенальти; Громницкий, 49, 56; Ка-
линин, 67 - с пенальти; Долгих, 69 
(6:5). Матч проходил в два тайма 
по 35 минут.

19 января
ВОДниК-2 - РОССиЯ (мол.) - 

5:13 (3:5)
Голы: Козлов, 7; Антонов, 20 (2:0); 

Ключников, 22; Ахманаев, 27; Коло-
мейцев, 33; Кутузов, 34; Р. Дарковс-
кий, 40 (2:5); Антонов, 42 (3:5); Ахма-
наев, 46 (3:6); Баев, 55 (4:6); Ахма-
наев, 58, 60, 64; Середкин, 65 (4:10); 
Корякин, 70 (5:10); Яговцев, 85; Се-
редкин, 87; Кутузов, 90 (5:13). 

Егор Ахманаев, Артур Федоров, 
Кирилл Коломейцев (слева направо).
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Грачев и Архипкин отметились дублями

На игру со «Стартом»  
той же обоймой
В понедельник вечером ульяновская «ВОЛГа» прибыла в Нижний 
Новгород, где сегодня сыграет против местного «Старта».

В игре первого круга «Волга» взяла верх над «Стартом» (6:3), одна-
ко с той поры нижегородцам удалось укрепить состав. Из «Кузбасса» в 
«Старт» перебрались высоченный 21-летний защитник Андрей Хромен-
ков и опытный 31-летний полузащитник Денис Игошин. Из «Водника» 
был арендован нападающий молодежной сборной России, 19-летний 
Владислав Кутузов.

У «Волги», по сравнению с матчами в Первоуральске и Красноярске, 
изменений в составе нет. По-прежнему вне игры за главную команду ос-
таются Дмитрий Скворцов и Егор Норкин. Хотя участие Дмитрия Тумаева 
в ближайшем матче было под вопросом. 24-летний полузащитник под-
вернул голеностоп на улице, но, к счастью, успел восстановиться.

- С одной стороны, перед паузой в чемпионате наша команда набрала 
неплохой ход, провела две хорошие игры, с другой - нет абсолютно ни-
какой гарантии, хватило бы нам этого запала на следующие игры, - раз-
мышляет о пользе двухнедельного перерыва в чемпионате главный тре-
нер ХК «Волга» Александр САВЧЕНКО. - «Старт» - достаточно хорошая, 
крепкая команда. Но в то же время не могу сказать, что меня удивило по-
ражение нижегородцев в Первоуральске. Игроки «Трубника» в том матче 
проявили больше желания победить. 

17-й тур. 26 января (среда): Ак Барс-Динамо - Байкал, Мурман - Ро-
дина, Старт - ВОЛГА, Водник - Строитель, Динамо - СКА-Нефтяник.  
18-й тур. 29 января (суббота): Кузбасс - Енисей, Ур. Трубник - Сиб-
сельмаш, Водник - Родина, Мурман - Строитель, Ак Барс-Динамо -  
СКА-Нефтяник, Динамо - Байкал. 19-й тур. 1 февраля (вторник):  
Енисей - Ак Барс-Динамо, Кузбасс - Водник, Сибсельмаш - Мурман,  
Ур. Трубник - Динамо, ВОЛГА - Родина, Старт - Строитель.
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От трассы в поле  
до сборной России

«мотокроСС«Хоккей С мячом. Этот день в истории

«Мы играли за родину,  
за флаг»
На этой неделе исполняется 
ровно четверть века 
знаковой победе «ВОЛГи» 
над «Водником». Как писали 
ульяновские Сми, это были 
«именины сердца» для всех 
болельщиков ульяновской 
команды.

Максим СКВОРцОВ

ВОЛГА - ВОДниК - 7:0 (3:0)
28 января 1997 года. Ульяновск. 

Стадион «Труд». 7 000 зрителей. 
Минус 12 градусов. 

Судья - Синер (Омск).
ВОЛГА: Шубин, Логинов, Гай-

фуллин, Синьков, Козлов, Фили-
монов, Евдокимов, Маланин, Ко-
тачев, Рушкин, Макаров. Запасные: Барбунов, Чесалов, Самойлов, Бойцов, 
Уфандеев, Иванов.

Голы: Котачев, 4; Логинов, 7 - с пенальти, 29; Котачев, 58; Евдокимов, 79; Фи-
лимонов, 81; Чесалов, 89 - с углового. Штраф: 60-65. 

Матч игрался днем во вторник, телекомпания «Волга» показывала его вече-
ром в записи, но, тем не менее, трибуны центрального стадиона «Труд» собра-
ли внушительную зрительскую аудиторию. Справедливости ради надо сказать, 
что команды подошли к этой игре в разном настроении. Кураж «Волги» при-
шелся на психологическую и физическую «яму», в которой пребывали северя-
не. «Золотой» по тем временам «Водник» (архангельская команда девять раз 
выигрывала чемпионат России: 1995-2000, 2002-2005. - Прим. М.С.) прилично 
«помяли» в Кирове и Нижнем Новгороде - там подопечные Владимира Янко 
проиграли 3:4 и 5:6 соответственно. Но предположить, что в Ульяновске их поп-
росту вывернут наизнанку, никто не мог.

После матча президент «Волги» Олег Горячев, зайдя в раздевалку, пожал 
всем тренерам и игрокам руки, но при этом не смог вымолвить от волнения ни 
слова! Главный тренер Анатолий РУШКИН тоже был немногословен: «Жела-
ние отыграться за 2:10 было у ребят огромным. Лично я после первого тайма 
уже поверил в победу». А после второго единственный раз в своей тренерской 
карьере выставил всему стартовому составу плюс Алексею Самойлову «пя-
терки», остальным - «четверки». Изменил своей традиции и «Спорт-Экспресс», 
редко называвший тройку лучших игроков из одной команды - на этот раз это 
были  ульяновцы Юрий Логинов, Андрей Рушкин и Сергей Евдокимов.

О причинах такого поражения главный тренер «Водника» Владимир ЯНКО 
сказал следующее: «Все гениальное просто. Ваши ребята очень строго сыг-
рали в обороне. Была выбрана правильная тактика. При срыве атаки волжа-

не мгновенно возвращались и встречали нас уже на своей половине поля. Но 
если мяч был у вас, контратака следовала немедленно. И еще, пожалуй, одно. 
С таким защитником, как Логинов, можно действовать без оглядки на тылы. Он, 
несомненно, лучший игрок в этом матче».

- Конечно, мы помнили о поражении в первой игре чемпионата в Архан-
гельске (2:10) и были полны решимости реабилитироваться перед своими бо-
лельщиками, - вспоминает тот матч бронзовый призер ЧР в составе «Волги»  
1997 года, мастер спорта международного класса Дмитрий КОЗЛОВ. - И на-
строй у нас был подобающий, в чем большая заслуга Анатолия Григорьевича 
Рушкина. Нет, он не повышал голос и не кричал на предматчевой установке, 
но после сказанных им слов все прониклись запредельной энергетикой. Все 
понимали, что сегодня нужно не просто выиграть, а сделать это убедительно. 
А какая была атмосфера на трибунах? Никогда не забуду те два плаката: «Ку-
рица - не птица, «Водник» - не команда», который красовался на центральной 
трибуне, и «Добро пожаловать в ад» - он был размещен перед самым выходом 
команд из раздевалок.

- Да что там плакаты, ту игру в принципе забыть невозможно, никогда тот 
«Водник» не проигрывал с таким счетом, - продолжает Дмитрий. - Мы сыграли, 
строго выполняя установку на матч, но и нельзя признать, что у нас буквально 
залетало все, что можно. Такое в хоккее бывает. Это был наш день. Никогда не 
забуду гол Дмитрия Филимонова ударом метров с 35. Вратарь «Водника» Иль-
яс Хандаев, пропустив этот мяч, даже выкатился из ворот, чтобы поближе рас-
смотреть своего обидчика. Классная и сплоченная у нас была тогда команда. 
Мы играли за Родину, за флаг! И, поверьте, для нас тогда это были не пустые 
слова. Тогда ни один игрок стартового состава не мог самовольно покинуть лед 
и попросить замену. Это считалось дурным тоном. Мол, если ты устал, то тебе 
нечего делать в команде мастеров. Все замены делал только главный тренер. 
Повезло мне и с моими партнерами по обороне. Я многому научился в первую 
очередь у Юрия Логинова и Раиса Гайфуллина. 
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Этот плакат навсегда войдет  
в историю ульяновского хоккея.

Приз лучшего 
игрока матча - 
видеомагнитофон -  
из рук председателя 
облспорткомитета 
Валерия Сысоева 
получает защитник 
«Волги» Юрий 
Логинов.

Ульяновские мотогонщицы - 23-летняя Елена 
ПОГОДаЕВа и 17-летняя марина ПОГОЖЕВа 
- вошли в состав сборной России и будут 
претендовать на участие в престижных 
международных стартах. Подобное произошло 
впервые в истории ульяновского мотокросса.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

В секцию мотокросса обе девушки пришли практи-
чески одновременно - около четырех лет назад. Их 
тренером стал Алексей Ерохин - сын самого извес-
тного ульяновского мотогонщика советских времен 
Льва Ерохина. 

- К тому времени я как раз завершил спортивную 
карьеру и решил, что надо передавать мастерство и 
опыт молодому поколению, - рассказывает сам Алек-
сей ЕРОХИН. - Моими подопечными и стали Погода-
ева с Погожевой. Обе бесстрашные и увлеченные 
гонками. Многое довелось пережить за эти годы, но 
самое главное - они продолжают идти вперед. И вот 
пробились в сборную страны.

Два минувших года для ульяновских мотогонщиц 
получились самыми насыщенными. Обе они стали 
третьими на Кубке страны. Причем для Марины эта 
«бронза», что называется, с золотым отливом. Осе-
нью 2020-го на тренировке она получила серьезную 
травму - перепутав трамплины, приземлилась так 
жестко, что попала в больницу с многочисленными 
переломами рук, ног и таза. Врачи провели несколь-
ко операций. «Восстановление займет много вре-
мени - в лучшем случае в апреле девушка встанет 
с больничной койки, а с мотокроссом вообще надо 
повременить», - говорили они. Но мужественная 
девушка пришла на тренировку уже в… феврале  
2021 года.

- На гоночную трассу возвращалась тяжело, - вспо-
минает сама Марина. - Подъезжаю к трамплину, а у 
меня руки трясутся. Психологически трудно было 
снова гоняться на максимальной скорости и прыгать 
на трамплинах. Но теперь это уже все позади, наде-
юсь. Выхожу постепенно на прежний уровень. Боль-
шую роль в этом сыграла поддержка моей команды, 
которая верила и продолжает верить в меня. А еще у 
меня есть мечта выполнить норматив мастера спор-
та страны. Это и есть главная мотивация.

- Конечно, многие элементы пришлось вспоминать 
заново, практически с нуля, - рассказывает Алексей 
ЕРОХИН. - Была у Марины и боязнь снова садиться 
за руль гоночного мотоцикла. Но она преодолела все 
трудности. Новый сезон провела очень здорово, за-
няв третье место в  Кубке России. Гонки у Марины, 
наверное, в крови. Ведь ее отец - Виталий - тоже в 
свое время увлекался мотокроссом. 

При этом, увидев фото самой Марины, и не ска-
жешь, что она занимается таким экстремальным ви-
дом спорта, как мотокросс - обычная хрупкая де-
вушка, очки, как у отличницы. И учится она на 
юриста. А вот Елена Погодаева решила всю 
свою жизнь связать со спортом. Она уже 

окончила факультет физического воспитания и спор-
та педуниверситета и параллельно с гоночной карье-
рой тренирует юных спортсменов.   

- Сколько себя помню, во дворе нашего дома в селе 
Архангельское всегда стояли какие-то тракторы, ма-
шины, - вспоминает Елена. - Когда мне исполнилось 
12, родители подарили мне скутер. На нем я получи-
ла первые навыки вождения. А еще через три года 
купили китайский минибайк. В поле для меня даже 
сделали небольшую гоночную трассу с трамплина-
ми.  На ней-то я самостоятельно и проводила первые 
тренировки. Тогда-то, кстати, решила, что хочу стать 
гонщицей. В итоге уговорила родителей отдать меня 
в секцию мотокросса.

На своем питбайке Погодаева участвовала в пер-
вых в своей жизни соревнованиях. Правда, «китаец» 
не выдержал и сломался едва ли не в первом трени-
ровочном заезде. Но это не отбило у Елены желания 
продолжить занятия мотокроссом. Теперь у нее сов-
ременный гоночный мотоцикл, на котором она и за-
воевывает награды на всероссийских стартах. 

- Попадание в состав сборной России Марины и 
Елены - прорыв для всего ульяновского мотокросса, 
- считает Ерохин. - С 2009 года у нас в Ульяновске 
вообще не было разрядников. А теперь сразу два 

кандидата в мастера спорта стра-
ны. Уверен: фанатизма, настой-

чивости и целеустремлен-
ности девушкам хватит, что-

бы пойти дальше того, чего они  
уже достигли.
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Елена Погодаева.

Марина Погожина быстра, как ветер.
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«ЧЕмПиОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся 
преподавателям, 
руководителям  
и выпускникам факультета 
физической культуры 
и спорта УлГПУ, 
отметившего 50-летний 
юбилей.

Наш девятый собеседник - вы-
пускник факультета, заслуженный 
учитель Российской Федерации, ди-
ректор одной из самых спортивных 
сельских школ области - Славкинс-
кой СОШ - Александр АЛМАЕВ.

- Александр Григорьевич, поче-
му в 1979 году выпускник Слав-
кинской школы выбрал для пос-
тупления факультет физвоспи-
тания УГПи?
- В школе я занимался лыжными 

гонками у Юрия Николаевича Кеп-
шина. Он был выпускником инсти-
тута имени Лесгафта - большая ред-
кость по тем временам, тем более в 
сельской местности. Очень грамот-
ный специалист и хороший пример 
для подражания. Я хотел быть на 
него похожим. В конце 10-го клас-
са даже директор нашей школы 
предложила мне поступать на физ-
культурный факультет. Еще в марте 
1979-го нас, будущих абитуриентов, 
пригласили на экскурсию в пединс-
титут, организовали встречу с дека-
нами и преподавателями, показали 
один из ульяновских бассейнов. Пос-
ле сельской школы, где в качестве 
спортзала использовалась обычная 
классная комната, это была сказка. 
Я всем этим впечатлился и окон-
чательно решил для себя, что буду 
поступать именно сюда. Хотя и дру-
гие варианты были. Учился я доста-
точно хорошо - в школьном аттестате 
только одна четверка по физике, ос-
тальные пятерки. В средних классах 
хотел быть инженером. Мне вообще 
нравилось строительное направле-
ние, так что мог и в политех пойти 
учиться, но в итоге выбрал школу и 
физическую культуру.

- Сложно ли было поступить 
тогда, в конце 1970-х?

- Я как житель сельской мест-
ности шел по целевому набору. На  
10 мест было 14 кандидатов. Химию 
на «пять» сдал, сочинение хорошо 
написал и все спортивные дисцип-
лины также успешно выполнил, так 
что прошел без проблем. Кстати, 
из моей школы тогда поступил еще 
один парень - Александр Ботарев.

- В те времена в педвузах стра-
ны существовала практика - сту-
дентов первого курса отправля-
ли на уборку урожая. Расскажи-
те, как это происходило у вас?
- Да, мы успели проучиться три 

дня и уже в первых числах сентября 
нас отправили в село Ясашное Пом-
ряскино Старомайнского района - на 
уборку картофеля. Работали с утра 
до вечера. Жили там же, в селе. Мы-
лись на ферме холодной водой, но 
повезло, что погода тогда была теп-
лая. Оставались мы там две или две 

с половиной недели, а потом юно-
шей прямо оттуда отправили в Ста-
рую Майну - строить водоканал. Там 
мы пробыли еще дней 10. Днем ра-
ботали, вечером шли в спортзал или 
с местными в футбол играли. Это 
было замечательное время! Время 
сплочения и единения. А поскольку 
труд на водоканале оплачивался, мы 
еще и неплохо заработали.

- Другая традиция первокурсни-
ков - конкурсы художественной 
самодеятельности. Вы в них 
принимали участие?
- Конечно. Так или иначе все при-

нимали. У нас же на факультете 
творческих и веселых людей всег-
да было много. Кто-то просто что-то 
принесет-унесет, кто-то выступает 
на сцене. Я, например, делал под-
держки во время представления.

Бегал на лыжах за 
«Буревестник», получал 
повышенную стипендию

- Будучи студентом, вы продол-
жили заниматься лыжами или 
выбрали для себя другой вид 
спорта?
 - Так и продолжал. Тренировался 

у Юрия Семеновича Антонова. У нас 
в то время была достаточно сильная 
студенческая команда лыжников, 
куда, кроме меня, входили Владимир 
Ларин, Владимир Агапов, Александр 

Васильев и Александр Попков. Лыж-
ные тренировки проводились в рам-
ках курса ПСМ (повышения спортив-
ного мастерства. - Прим. А.А.). Три 
пары отучились, сходили на обед и 
быстрее в парк Победы. И так все 
четыре года учебы. С первого кур-
са у меня хорошо получалось в этом 
виде спорта. Выиграл первенство 
города среди юниоров. После это-
го начали ко мне из других спортив-
ных организаций обращаться: мол, 
давай переходи к нам. Но я всем 
отвечал, что уже студент пединсти-
тута и представляю «Буревестник». 
Стабильно бегал на уровне первого 
взрослого разряда. До звания кан-
дидата в мастера спорта не хватило 
одного места на областных соревно-
ваниях - в гонке на 50 километров я 
был четвертым.

- Постоянные сборы, разъезды 
и соревнования успеваемости 
не мешали?
- Первый курс был очень сложным 

и на нем я получал обычную стипен-
дию. А дальше учился только на по-

вышенную, то есть, как понимаете, 
проблем с успеваемостью у меня не 
было.

- Какие дисциплины учебной про-
граммы давались вам с трудом?
- Химия. У нас ее вел Владимир 

Григорьевич Груздев, который на 
меня с самого начала почему-то 
взъелся. Зачет не хотел ставить. На 
пересдачу отправил, хотя этот пред-
мет я еще со школы хорошо знал. 
Уже после того, как я ему пере-
сдал, он мне заявил: «Слушай, 
дорогой, я ведь тебя сразу раску-
сил и специально разозлил, хотел 
посмотреть, на что ты способен. 
Далеко пойдешь»! Другой пример 
- философия. Этот курс нам чи-
тал Дмитрий Иванович Орлов. Он 
недолюбливал тех, кто уезжал на 
сборы, так как сессию для них при-
ходилось переносить. Среди спор-
тивных дисциплин мне непросто да-
вались плавание и баскетбол, по-
тому что у нас в школе их никто не 
преподавал. Но в трудные моменты 
нам оказывал большую поддержку 
Владимир Константинович Феду-
лов, который курировал нашу груп-
пу. Кстати, он же звал меня перейти 
в конькобежный спорт, но как я мог 
лыжи оставить…

- Предметы, которые вы посе-
щали с особым удовольствием.
- Мне нравилось «Музыкально-

ритмическое воспитание» у Анны 

Дмитриевны Тиселько. Там нас учи-
ли танцам, красивым движениям. 
С интересом посещал занятия по 
предмету «Спортивный массаж», 
который нам преподавала Светла-
на Наумовна Шупикова. Также вспо-
минается «Физиология» у Людмилы 
Дмитриевны Назаренко и Леонида 
Лазаревича Каталымова. Помню, как 
мы там препарировали лягушек! Ко-
нечно, я очень любил лыжные трени-
ровки. Хотя порой и на них приходи-
лось тяжко, когда пробегали за раз 
по 20-30 километров. 

- Кого из преподавателей вы 
считали главными ориентирами 
для себя?
- Я с большим уважением и бла-

годарностью относился и отношусь 
ко всем своим преподавателям. В 
гимнастике - это Владимир Никола-
евич Лазарев, Тамара Петровна Ки-
реева и все та же Тамара Дмитриев-
на Тиселько. Удивительный педагог. 
Однажды на занятиях она застави-
ла нас выполнять кувырки и стойку 

на голове без гимнастического мата, 
прямо на полу. Мы говорим: «Без ма-
тов не будем». Тогда она: «А если я 
сделаю, повторите?» И раз в стой-
ку на голове! «Видели?» А теперь 
вперед!» После такого все делали. 
В баскетболе мне многое дал Геор-
гий Львович Гельман, в волейболе - 
Александр Петрович Зверев. В лег-
кой атлетике - Валентин Степанович 
Кузьмин, Виктор Леонидович Вижи-
ченко и Евгений Васильевич Сидор-
чук. В конькобежном спорте - Вла-
димир Константинович Федулов. В 
хоккее с мячом - Геннадий Петрович 
Почекуев. В лыжах - Юрий Семено-
вич Антонов.

Строил школу за 
Полярным кругом

- В вашей группе учились те, кто 
в будущем станет известными 
спортсменами и тренерами?
- С нами учились хоккеисты Алек-

сандр Епифанов и Владимир Ко-
валь. Тяжелоатлет Александр Соро-
кин, гимнаст Владимир Устюжанин, 
который участвовал в церемонии от-
крытия Олимпийских игр 1980 года в 
Москве. Мастер единоборств, а за-
тем заслуженный тренер Евгений Го-
ловихин, мастер спорта по плаванию 
и морскому многоборью Евгений Ка-
заков. Также из нашей группы вышли 
не такие известные, но успешные в 
своем деле специалисты: Анатолий 
Белов - тренер по теннису в Татарс-
тане. Рафаэль Ибрагимов - учитель в 
Ульяновске. Юрий Сурков много лет 
работал учителем в Цильнинском 
районе, Станислав Галныкин пре-
подавал на факультете физической 
культуры и спорта УлГПУ, создавал 
и руководил областной федераци-
ей мини-футбола. Фаиль Фасахов до 
сих пор работает в 20-м лицее. Алек-
сандр Витов занимает руководящие 
посты. Владимир Чернов - учитель в 
Тереньгульском районе. Александр 
Попков работал тренером в Барыш-
ском районе, но сейчас переехал в 
Саратов. Вообще, Саша - удивитель-
ный человек. Мы с ним в общежитии 
в одной комнате жили. Помню, идет 
сессия. Между экзаменами четыре 
дня. Три первых он просто спит и ни-
чего не делает. В последний день ут-
ром встает, садится за учебник фи-
зиологии и до следующего утра его 
прочитывает, не прерываясь! Потом 
идет и сдает на пять. Уникум.

- Памятная сторона жизни мно-
гих советских студентов - по-
ездки в составе студенческих 
стройотрядов. Вы же наверняка 
тоже в них бывали?
- Практически все четыре курса 

я никак не мог туда попасть. Отбор 
был очень строгий. К тому же в тот 
период, когда уезжали стройотряды, 
я был с командой на летних сборах. 
И только в конце четвертого курса 
меня все-таки взяли на комсомоль-
скую стройку. Помог Владимир Го-
лубев, будущий декан факультета. 
Он учился на курс младше, но уже 
был командиром стройотряда и лич-
но поручился за меня перед комис-
сией. Отправляли стройотряд ле-
том, но подготовка начиналась за 
полгода - осенью. Тех, кого утвер-
дили, проходили обучение в строи-
тельном училище, куда мы ездили 
после занятий два-три раза в неде-
лю. В 1983-м отправили 46 человек. 
Самолетом из Ульяновска в Моск-
ву, а оттуда до Нового Уренгоя. Там 
мы немного обжились, а потом нашу 
группу вертолетом забросили в село 
Самбург (Ямало-Ненецкий автоном-
ный округ. - Прим. А.А.), за Поляр-
ным кругом, где мы строили новую 
деревянную школу. Работали там с  
25 июня, а домой я приехал 29 авгус-
та! Жили прекрасно. Хорошие деньги 
получили. Я, например, заработал  
1200 рублей. Для сравнения: повы-
шенная стипендия тогда была около 
46 рублей в месяц. 

Из-за низких потолков 
играли в волейбол  
на коленках

- После выпуска для вас было 
принципиально вернуться в 
родную школу?
- Так как я поступал по целево-

му набору, то после окончания вуза 
меня по государственному распре-
делению все равно должны были от-
править в Николаевский район. Хотя 
еще на старшем курсе меня настой-
чиво уговаривали пойти в Карсунс-
кую кадетскую школу-интернат, зва-
ли тренером в городскую спортшко-
лу. Но сам я заранее планировал 
вернуться в Славкино.

- В первые годы работы учите-
лем физкультуры с какими вы-
зовами вам приходилось стал-
киваться?

- Главная проблема заключалась 
в том, что на первых порах у нас не 
было материальной базы. Как только 
мы с моей женой Еленой Николаев-
ной, которая также является выпус-
кницей факультета физвоспитания, 
пришли в школу, занятия проводили 
в обычном классе. Учили детей во-
лейболу на коленках! В буквальном 
смысле. Потому что высота потолка 
не позволяла играть в полный рост. 
Спортивный зал начали возводить в 
1984 году, но вошли мы в него толь-
ко в 1988-м. Строили всем миром. Я 
сам кирпичи подавал. До сих пор он 
действует, и мы его активно исполь-
зуем. У нас же в этом зале даже пол 
с отоплением! Не знаю, есть ли в об-
ласти еще такие. Поскольку в свое 
время я был лучшим спортсменом 
района, то имел среди односельчан 
определенный авторитет. Меня зна-
ли и помогали. Например, на учеб-
ный инвентарь по 150 рублей выде-
ляли профкомы местных древзаво-
да и лесокомбината. Директора этих 
предприятий по образованию тоже 
были учителями физкультуры, по-
этому мы с ними хорошо друг друга 
понимали.

- 17 лет назад вы стали заслу-
женным учителем. Как пришли к 
этому званию?
- Мне повезло со школой. За всю 

историю в ее стенах работали четы-
ре заслуженных учителя Российской 
Федерации! Плюс к этому, моя жена - 
заслуженный работник образования 
Ульяновской области. Наша школа 
всегда занимала активную позицию, 
постоянно участвовала в различных 
конкурсах. В 1991 году я выиграл 
районный и зональный этапы, а по-
том занял третье место на област-
ном финале конкурса «Учитель года 
физической культуры». В 1995-м 
наше учебное заведение стала ла-
уреатом областного конкурса «Шко-
ла года». Также ученики из Славки-
на регулярно добивались успехов на 
всероссийском уровне. В 2005 году 
за все эти достижения мне и присво-
или звание. Конечно, это не только 
моя заслуга. Без поддержки моей 
супруги, с которой мы работали бок 
о бок 35 лет, без коллектива школы, 
ничего бы этого не было.

- С 1993 года вы являетесь ди-
ректором Славкинской СОШ и 
продолжаете вести уроки физ-
культуры. Трудно ли совмещать 
две должности, пусть и в ма-
ленькой школе?
- Я пошел на это совмещение даже 

не ради зарплаты, а потому что зани-
маясь одной работой, я отдыхаю от 
другой. Прихожу на урок и отвлека-
юсь от производственных вопросов. 
Урок заканчивается, и я начинаю 
думать об административной рабо-
те. Такая смена деятельности очень 
благоприятно на меня влияет. 

- Что вы пожелаете факульте-
ту?
- Желаю, чтобы он всегда был на 

высоте, применял современные тех-
нологии в учебном процессе. Чтобы 
его сотрудники дорожили гордым 
званием факультета, а его выпуск-
никам я желаю идти в школы - учить 
детей и растить здоровые поколе-
ния, которые очень нужны нашей 
стране. 

Беседовал Александр АГАПОВ

« Юбилей. к 50-летию факультета физической культуры и спорта улгПу

Александр Алмаев: «Мог стать инженером или  
строителем, но выбрал школу и физическую культуру»

Александр Алмаев (крайний слева) в составе стройотряда в селе Самбург.

Александр Алмаев (справа) на занятиях по физиологии.

из досье 
«чемПионА»
Александр АЛМАЕВ, 
заслуженный учитель РФ.
Родился 17 марта 1962 года  
в селе Славкино Николаевского 
района. В 1979-м окончил 
Славкинскую среднюю школу,  
в 1983-м - факультет 
физического воспитания УГПИ. 
Сразу после выпуска вернулся 
в родную школу, где начал 
работать учителем физической 
культуры. С 1993 года и по 
настоящее время - директор 
Славкинской СОШ. Отличник 
народного образования (1995). 
Депутат районного совета 
депутатов пяти созывов.

На тренировке лыжников под руководством Юрия Антонова (в куртке с белой 
полосой).
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5ЧЕМПиОн
№ 3 (1443). Среда, 26 января 2022 г.

«ЧЕмПиОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся 
преподавателям, 
руководителям  
и выпускникам факультета 
физической культуры 
и спорта УлГПУ, 
отметившего 50-летний 
юбилей.

Наш девятый собеседник - вы-
пускник факультета, заслуженный 
учитель Российской Федерации, ди-
ректор одной из самых спортивных 
сельских школ области - Славкинс-
кой СОШ - Александр АЛМАЕВ.

- Александр Григорьевич, поче-
му в 1979 году выпускник Слав-
кинской школы выбрал для пос-
тупления факультет физвоспи-
тания УГПи?
- В школе я занимался лыжными 

гонками у Юрия Николаевича Кеп-
шина. Он был выпускником инсти-
тута имени Лесгафта - большая ред-
кость по тем временам, тем более в 
сельской местности. Очень грамот-
ный специалист и хороший пример 
для подражания. Я хотел быть на 
него похожим. В конце 10-го клас-
са даже директор нашей школы 
предложила мне поступать на физ-
культурный факультет. Еще в марте 
1979-го нас, будущих абитуриентов, 
пригласили на экскурсию в пединс-
титут, организовали встречу с дека-
нами и преподавателями, показали 
один из ульяновских бассейнов. Пос-
ле сельской школы, где в качестве 
спортзала использовалась обычная 
классная комната, это была сказка. 
Я всем этим впечатлился и окон-
чательно решил для себя, что буду 
поступать именно сюда. Хотя и дру-
гие варианты были. Учился я доста-
точно хорошо - в школьном аттестате 
только одна четверка по физике, ос-
тальные пятерки. В средних классах 
хотел быть инженером. Мне вообще 
нравилось строительное направле-
ние, так что мог и в политех пойти 
учиться, но в итоге выбрал школу и 
физическую культуру.

- Сложно ли было поступить 
тогда, в конце 1970-х?

- Я как житель сельской мест-
ности шел по целевому набору. На  
10 мест было 14 кандидатов. Химию 
на «пять» сдал, сочинение хорошо 
написал и все спортивные дисцип-
лины также успешно выполнил, так 
что прошел без проблем. Кстати, 
из моей школы тогда поступил еще 
один парень - Александр Ботарев.

- В те времена в педвузах стра-
ны существовала практика - сту-
дентов первого курса отправля-
ли на уборку урожая. Расскажи-
те, как это происходило у вас?
- Да, мы успели проучиться три 

дня и уже в первых числах сентября 
нас отправили в село Ясашное Пом-
ряскино Старомайнского района - на 
уборку картофеля. Работали с утра 
до вечера. Жили там же, в селе. Мы-
лись на ферме холодной водой, но 
повезло, что погода тогда была теп-
лая. Оставались мы там две или две 

с половиной недели, а потом юно-
шей прямо оттуда отправили в Ста-
рую Майну - строить водоканал. Там 
мы пробыли еще дней 10. Днем ра-
ботали, вечером шли в спортзал или 
с местными в футбол играли. Это 
было замечательное время! Время 
сплочения и единения. А поскольку 
труд на водоканале оплачивался, мы 
еще и неплохо заработали.

- Другая традиция первокурсни-
ков - конкурсы художественной 
самодеятельности. Вы в них 
принимали участие?
- Конечно. Так или иначе все при-

нимали. У нас же на факультете 
творческих и веселых людей всег-
да было много. Кто-то просто что-то 
принесет-унесет, кто-то выступает 
на сцене. Я, например, делал под-
держки во время представления.

Бегал на лыжах за 
«Буревестник», получал 
повышенную стипендию

- Будучи студентом, вы продол-
жили заниматься лыжами или 
выбрали для себя другой вид 
спорта?
 - Так и продолжал. Тренировался 

у Юрия Семеновича Антонова. У нас 
в то время была достаточно сильная 
студенческая команда лыжников, 
куда, кроме меня, входили Владимир 
Ларин, Владимир Агапов, Александр 

Васильев и Александр Попков. Лыж-
ные тренировки проводились в рам-
ках курса ПСМ (повышения спортив-
ного мастерства. - Прим. А.А.). Три 
пары отучились, сходили на обед и 
быстрее в парк Победы. И так все 
четыре года учебы. С первого кур-
са у меня хорошо получалось в этом 
виде спорта. Выиграл первенство 
города среди юниоров. После это-
го начали ко мне из других спортив-
ных организаций обращаться: мол, 
давай переходи к нам. Но я всем 
отвечал, что уже студент пединсти-
тута и представляю «Буревестник». 
Стабильно бегал на уровне первого 
взрослого разряда. До звания кан-
дидата в мастера спорта не хватило 
одного места на областных соревно-
ваниях - в гонке на 50 километров я 
был четвертым.

- Постоянные сборы, разъезды 
и соревнования успеваемости 
не мешали?
- Первый курс был очень сложным 

и на нем я получал обычную стипен-
дию. А дальше учился только на по-

вышенную, то есть, как понимаете, 
проблем с успеваемостью у меня не 
было.

- Какие дисциплины учебной про-
граммы давались вам с трудом?
- Химия. У нас ее вел Владимир 

Григорьевич Груздев, который на 
меня с самого начала почему-то 
взъелся. Зачет не хотел ставить. На 
пересдачу отправил, хотя этот пред-
мет я еще со школы хорошо знал. 
Уже после того, как я ему пере-
сдал, он мне заявил: «Слушай, 
дорогой, я ведь тебя сразу раску-
сил и специально разозлил, хотел 
посмотреть, на что ты способен. 
Далеко пойдешь»! Другой пример 
- философия. Этот курс нам чи-
тал Дмитрий Иванович Орлов. Он 
недолюбливал тех, кто уезжал на 
сборы, так как сессию для них при-
ходилось переносить. Среди спор-
тивных дисциплин мне непросто да-
вались плавание и баскетбол, по-
тому что у нас в школе их никто не 
преподавал. Но в трудные моменты 
нам оказывал большую поддержку 
Владимир Константинович Феду-
лов, который курировал нашу груп-
пу. Кстати, он же звал меня перейти 
в конькобежный спорт, но как я мог 
лыжи оставить…

- Предметы, которые вы посе-
щали с особым удовольствием.
- Мне нравилось «Музыкально-

ритмическое воспитание» у Анны 

Дмитриевны Тиселько. Там нас учи-
ли танцам, красивым движениям. 
С интересом посещал занятия по 
предмету «Спортивный массаж», 
который нам преподавала Светла-
на Наумовна Шупикова. Также вспо-
минается «Физиология» у Людмилы 
Дмитриевны Назаренко и Леонида 
Лазаревича Каталымова. Помню, как 
мы там препарировали лягушек! Ко-
нечно, я очень любил лыжные трени-
ровки. Хотя порой и на них приходи-
лось тяжко, когда пробегали за раз 
по 20-30 километров. 

- Кого из преподавателей вы 
считали главными ориентирами 
для себя?
- Я с большим уважением и бла-

годарностью относился и отношусь 
ко всем своим преподавателям. В 
гимнастике - это Владимир Никола-
евич Лазарев, Тамара Петровна Ки-
реева и все та же Тамара Дмитриев-
на Тиселько. Удивительный педагог. 
Однажды на занятиях она застави-
ла нас выполнять кувырки и стойку 

на голове без гимнастического мата, 
прямо на полу. Мы говорим: «Без ма-
тов не будем». Тогда она: «А если я 
сделаю, повторите?» И раз в стой-
ку на голове! «Видели?» А теперь 
вперед!» После такого все делали. 
В баскетболе мне многое дал Геор-
гий Львович Гельман, в волейболе - 
Александр Петрович Зверев. В лег-
кой атлетике - Валентин Степанович 
Кузьмин, Виктор Леонидович Вижи-
ченко и Евгений Васильевич Сидор-
чук. В конькобежном спорте - Вла-
димир Константинович Федулов. В 
хоккее с мячом - Геннадий Петрович 
Почекуев. В лыжах - Юрий Семено-
вич Антонов.

Строил школу за 
Полярным кругом

- В вашей группе учились те, кто 
в будущем станет известными 
спортсменами и тренерами?
- С нами учились хоккеисты Алек-

сандр Епифанов и Владимир Ко-
валь. Тяжелоатлет Александр Соро-
кин, гимнаст Владимир Устюжанин, 
который участвовал в церемонии от-
крытия Олимпийских игр 1980 года в 
Москве. Мастер единоборств, а за-
тем заслуженный тренер Евгений Го-
ловихин, мастер спорта по плаванию 
и морскому многоборью Евгений Ка-
заков. Также из нашей группы вышли 
не такие известные, но успешные в 
своем деле специалисты: Анатолий 
Белов - тренер по теннису в Татарс-
тане. Рафаэль Ибрагимов - учитель в 
Ульяновске. Юрий Сурков много лет 
работал учителем в Цильнинском 
районе, Станислав Галныкин пре-
подавал на факультете физической 
культуры и спорта УлГПУ, создавал 
и руководил областной федераци-
ей мини-футбола. Фаиль Фасахов до 
сих пор работает в 20-м лицее. Алек-
сандр Витов занимает руководящие 
посты. Владимир Чернов - учитель в 
Тереньгульском районе. Александр 
Попков работал тренером в Барыш-
ском районе, но сейчас переехал в 
Саратов. Вообще, Саша - удивитель-
ный человек. Мы с ним в общежитии 
в одной комнате жили. Помню, идет 
сессия. Между экзаменами четыре 
дня. Три первых он просто спит и ни-
чего не делает. В последний день ут-
ром встает, садится за учебник фи-
зиологии и до следующего утра его 
прочитывает, не прерываясь! Потом 
идет и сдает на пять. Уникум.

- Памятная сторона жизни мно-
гих советских студентов - по-
ездки в составе студенческих 
стройотрядов. Вы же наверняка 
тоже в них бывали?
- Практически все четыре курса 

я никак не мог туда попасть. Отбор 
был очень строгий. К тому же в тот 
период, когда уезжали стройотряды, 
я был с командой на летних сборах. 
И только в конце четвертого курса 
меня все-таки взяли на комсомоль-
скую стройку. Помог Владимир Го-
лубев, будущий декан факультета. 
Он учился на курс младше, но уже 
был командиром стройотряда и лич-
но поручился за меня перед комис-
сией. Отправляли стройотряд ле-
том, но подготовка начиналась за 
полгода - осенью. Тех, кого утвер-
дили, проходили обучение в строи-
тельном училище, куда мы ездили 
после занятий два-три раза в неде-
лю. В 1983-м отправили 46 человек. 
Самолетом из Ульяновска в Моск-
ву, а оттуда до Нового Уренгоя. Там 
мы немного обжились, а потом нашу 
группу вертолетом забросили в село 
Самбург (Ямало-Ненецкий автоном-
ный округ. - Прим. А.А.), за Поляр-
ным кругом, где мы строили новую 
деревянную школу. Работали там с  
25 июня, а домой я приехал 29 авгус-
та! Жили прекрасно. Хорошие деньги 
получили. Я, например, заработал  
1200 рублей. Для сравнения: повы-
шенная стипендия тогда была около 
46 рублей в месяц. 

Из-за низких потолков 
играли в волейбол  
на коленках

- После выпуска для вас было 
принципиально вернуться в 
родную школу?
- Так как я поступал по целево-

му набору, то после окончания вуза 
меня по государственному распре-
делению все равно должны были от-
править в Николаевский район. Хотя 
еще на старшем курсе меня настой-
чиво уговаривали пойти в Карсунс-
кую кадетскую школу-интернат, зва-
ли тренером в городскую спортшко-
лу. Но сам я заранее планировал 
вернуться в Славкино.

- В первые годы работы учите-
лем физкультуры с какими вы-
зовами вам приходилось стал-
киваться?

- Главная проблема заключалась 
в том, что на первых порах у нас не 
было материальной базы. Как только 
мы с моей женой Еленой Николаев-
ной, которая также является выпус-
кницей факультета физвоспитания, 
пришли в школу, занятия проводили 
в обычном классе. Учили детей во-
лейболу на коленках! В буквальном 
смысле. Потому что высота потолка 
не позволяла играть в полный рост. 
Спортивный зал начали возводить в 
1984 году, но вошли мы в него толь-
ко в 1988-м. Строили всем миром. Я 
сам кирпичи подавал. До сих пор он 
действует, и мы его активно исполь-
зуем. У нас же в этом зале даже пол 
с отоплением! Не знаю, есть ли в об-
ласти еще такие. Поскольку в свое 
время я был лучшим спортсменом 
района, то имел среди односельчан 
определенный авторитет. Меня зна-
ли и помогали. Например, на учеб-
ный инвентарь по 150 рублей выде-
ляли профкомы местных древзаво-
да и лесокомбината. Директора этих 
предприятий по образованию тоже 
были учителями физкультуры, по-
этому мы с ними хорошо друг друга 
понимали.

- 17 лет назад вы стали заслу-
женным учителем. Как пришли к 
этому званию?
- Мне повезло со школой. За всю 

историю в ее стенах работали четы-
ре заслуженных учителя Российской 
Федерации! Плюс к этому, моя жена - 
заслуженный работник образования 
Ульяновской области. Наша школа 
всегда занимала активную позицию, 
постоянно участвовала в различных 
конкурсах. В 1991 году я выиграл 
районный и зональный этапы, а по-
том занял третье место на област-
ном финале конкурса «Учитель года 
физической культуры». В 1995-м 
наше учебное заведение стала ла-
уреатом областного конкурса «Шко-
ла года». Также ученики из Славки-
на регулярно добивались успехов на 
всероссийском уровне. В 2005 году 
за все эти достижения мне и присво-
или звание. Конечно, это не только 
моя заслуга. Без поддержки моей 
супруги, с которой мы работали бок 
о бок 35 лет, без коллектива школы, 
ничего бы этого не было.

- С 1993 года вы являетесь ди-
ректором Славкинской СОШ и 
продолжаете вести уроки физ-
культуры. Трудно ли совмещать 
две должности, пусть и в ма-
ленькой школе?
- Я пошел на это совмещение даже 

не ради зарплаты, а потому что зани-
маясь одной работой, я отдыхаю от 
другой. Прихожу на урок и отвлека-
юсь от производственных вопросов. 
Урок заканчивается, и я начинаю 
думать об административной рабо-
те. Такая смена деятельности очень 
благоприятно на меня влияет. 

- Что вы пожелаете факульте-
ту?
- Желаю, чтобы он всегда был на 

высоте, применял современные тех-
нологии в учебном процессе. Чтобы 
его сотрудники дорожили гордым 
званием факультета, а его выпуск-
никам я желаю идти в школы - учить 
детей и растить здоровые поколе-
ния, которые очень нужны нашей 
стране. 

Беседовал Александр АГАПОВ

«легкАя АтлетикА

Образцов побил рекорд манежа!Александр Алмаев: «Мог стать инженером или  
строителем, но выбрал школу и физическую культуру»

На тренировке лыжников под руководством Юрия Антонова (в куртке с белой 
полосой).
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«Жертва» Ширкунова была 
не напрасной

Кроме того, поклонников ульяновской 
легкой атлетики порадовала молодежь. 
В турнире до 23 лет обладателем вы-
сшей награды стал Александр Ширкунов 
(на фото внизу). Мастер спорта по много-
борью на сей раз выступал в отдельных 
видах. Подопечный Юрия Жулькова мог 
претендовать на медали в беге на 60 мет-
ров с барьерами и прыжках с шестом, од-
нако соревнования в них начинались од-
новременно. В итоге пришлось пожертво-
вать первой дисциплиной - он стартовал 
в финале, но сошел с дистанции, чтобы 
сосредоточиться на прыжках. В итоге эта 
«жертва» себя оправдала: в шесте Алек-
сандр одержал уверенную победу, где 
повторил личный рекорд - 4,70 метра.

- С тренером решили, что лучше вы-
ступить в отдельных видах, чтобы не вы-
падать из тренировочного процесса пос-
ле соревнований, но при этом проверить 
уровень набранной формы, - пояснил 
Александр. - Задачи прыгать по рекорду 
не было, но по ходу стало понятно, что 
можно показать хороший результат. Все 
брал с первой попытки и после 4,70 по-
шел на 4,80, но там мне уже не хватило 
объема прыжков на такой высоте.

Егоров «зажег» на двух 
дистанциях и может бежать 
еще быстрее

Другим героем молодежного пер-
венства по праву можно назвать Ники-
ту Егорова. 20-летний атлет впервые в  
карьере выиграл на окружном турнире 
дистанцию 400 метров. В своем финаль-
ном забеге Никита промчался два круга 
за 48,62 секунды, всего две сотых недо-
тянув до личного рекорда в помещении.

- Я знал, что есть хорошие шансы на 
победу, - сказал нашей газете ЕГОРОВ. 
- В этом возрасте было четверо сильных 
ребят. Любой из нас мог победить, поэ-
тому с самого начала я решил бежать 
быстро. Для меня это первый в зимнем 
сезоне старт на 400 метров. Да еще и 
конкуренции в своем забеге не было - 
пришлось одному работать.

На следующий день Егоров развил ус-
пех в коронном виде - беге на 800 мет-
ров. Он гроссейстерки разложил силы 
по дистанции: уверенно контролировал 
соперников, с которыми убежал в отрыв, 
а на финальном круге включил 
ускорение и первым пересек 
финишный створ. Впрочем, 
легкой эта победа каза-
лась только со стороны.

- После 400-метров-
ки ноги были тяжелова-
тые, - признался Никита. 
- Поэтому решил 
бежать не на 
результат, а 
только на 
победу. 

Конечно, я не 
могу сказать, что 
выиграл легко. Лег-
ких побед вообще 
не бывает. Но про-
бежал уверенно, 
по плану - «сидел» 

всю дистанцию за ребятами, а за  
150 метров пошел вперед уже во все 
силы. Чувствую, что запас у меня боль-
шой. 

Сегодняшние 1.52,64 - это вообще 
не то время, на которое я сейчас готов. 
Могу бежать быстрее. В данный момент 
форма очень хорошая, хоть и начало се-
зона.

- По составу финальный забег очень 
сильным получился - за медали боро-
лись три мастера спорта. Выиграть мог 
любой, сложно было определить конк-
ретного лидера, - добавляет мама и лич-
ный тренер Никиты, мастер спорта меж-
дународного класса Татьяна ЕГОРОВА. 
- Просто на этот момент готовность со-
перников, скорее всего, чуть похуже, чем 
у Никиты. Все подводятся к основному 
старту - первенству России - по своему 
плану, поэтому и форму набирают по-
разному. Мы ее немного раньше разгоня-
ем, чтобы к нужному моменту выйти на 
пик, это у нас уже отработано.

Среди тех, кого опередил Егоров, ока-
зался еще один наш парень - Ярослав 
Шмелев. Он долгое время возглавлял за-
бег, но в концовке не смог побороться за 
победу, однако все равно финишировал 
с медалью - на третьем месте. 

В программе чемпионата мужская 
800-метровка принесла победу Сергею 
Хваткову. У женщин второе место заня-
ла Наталья Перякова. Никита Степанов 
праздновал успех в беге на 2 000 метров 
с препятствиями, а Николай Николаев в 

том же стипль-чезе замкнул тройку 
сильнейших. Еще одна «брон-
за» досталась Сергею 
Сергееву, который бе-
жал самую протя-

женную 
дистанцию 

под крышей -  
3 000 метров. 
Также во вто-

рой день состяза-
ний Артем Федотов до-
бавил к «серебру» на  
400-метровке «золото» 
на 200 метров, где в кра-
сивой и напряженной 
борьбе опередил Артема 
Афанасьева из Нижне-
го Новгорода. В фина-
ле соперники бежали 
по соседним дорожкам, 
после старта нижегоро-
дец стремительно при-
ближался к ульяновцу, а 
на выходе с последнего 
виража даже опередил 
его, но Федотов мощно 
ускорился на финишной 
прямой и вырвал у конку-
рента три сотых секунды. 
Тройку призеров допол-

нил еще один ульяновец - Олег Никитин.
В секторе для прыжков в длину тройку 

сильнейших замкнул бронзовый призер 
Паралимпийских игр-2020 Никита Коту-
ков. Не остались без наград и наши се-
миборцы. У мужчин лучшим стал Артем 
Гончарук. Среди молодежи на втором 
месте соревнования завершил Данил 
Демин. Кроме этого, в толкании ядра у 
девушек до 23 лет «серебро» завоева-
ла Ирина Кривцова. Напомним: такой же 
результат она показала и на первенстве 
ПФО до 20 лет, который состоялся неде-
лей ранее. 

«Золотой» дебют 
Кондрашиной

В заключительный день турнира две 
награды высшей пробы для Ульяновс-
кой области принесли Валерия Заботина 
и Наталья Кондрашина, выступавшие в 
тройном прыжке. Любопытно, что 19-лет-
няя Кондрашина, которая только дебю-
тировала в молодежной категории, зна-
чительно превзошла результат подруги 
по команде, победившей среди женщин.

Для Натальи эта медаль - вторая на 
домашнем первенстве ПФО. Днем ранее 
она стала серебряным призером в прыж-
ках в длину (5,67 метра), а под занавес 
соревнований выиграла смежный вид.

- Настраи-
вала себя на побе-

ду в другой дисцип-
лине, а в тройном даже 

не думала о первом месте, 
так как недавно начала в нем вы-

ступать, - рассказала КОНДРАШИНА. 
- Выиграть помог правильный настрой, 
который появился уже по ходу соревно-
ваний. Удалось эмоционально завестись 
от результатов, показанных соперница-
ми. Борьба в секторе была напряженной 
- от второго места меня отделили два 
сантиметра, от третьего - пять.

Добавим, что победу Наталье принес 
прыжок на 12,52 метра, что является ее 
новым личным рекордом. Старый она 
улучшила сразу на 16 сантиметров!

 - Это случилось в четвертой попытке, 
- добавляет ульяновская прыгунья. - Пе-
ред ней мой тренер Алексей Леонардо-
вич Ковалев подсказал, чтобы перед от-
талкиванием я не тянулась к планке и по-
держала ноги в полете на приземлении. 
Все это я и постаралась исполнить.

Венчали программу чемпионата и пер-
венства ПФО эстафеты 4х200 метров. 
Достижения хозяев в этом виде ограни-
чились двумя вторым местами молодеж-
ных команд. У девушек до наград добе-
жали Алена Ружицкая, Александра Скоч-
кова, Кристина Орлова и Ирина Уткина. У 
парней отличились Никита Егоров, Миха-
ил Кузьмин, Максим Ширяков и Ярослав  
Шмелев.
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Игорь Образцов: первый номер на груди - первое место на финише.

Продолжение. начало на стр. 1
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Борьба за «бронзу» предстоит серьезная

«Погода» не остановилась даже 
после потери основного голкипера
В третий раз подряд нынешний 
лидер ульяновской Суперлиги - 
клуб «Погода в доме» - выиграл 
традиционный престижный 
всероссийский турнир 
«Рождественская ладья».  
В финале желто-синие 
переиграли еще  
одну ульяновскую команду -  
«Олимп-С» (2:1).

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Для Ульяновска тольяттинская «Рождес-
твенская Ладья» - турнир особенный. Ради 
участия в нем делают даже перерыв в чемпи-
онате города. Суперлига, например, вообще 
перенесла очередной тур. Поскольку шесть 
команд - «Погода в доме», «ПСК», «Платон», 
«Май Медиа», «Кучина», «Спартак-ГрандХаус» 
и «Олимп-С» - играли в минувшие выходные в 
Тольятти. Кроме того, на паркет спорткомплек-
са «Олимп», где свои домашние матчи прово-
дит женская гандбольная команда «Лада», 
вышли «НИКОС» и «Регтайм» из Первой уль-
яновской лиги, а также «ПСК Красная Звезда 
Ключищи» из третьей и «Премьера» из чет-
вертой. В прошлом году ульяновский десант 
был триумфальным - первые четыре строчки 
в итоговом протоколе заняли сплошь симбир-
ские клубы во главе с «Погодой в доме». 

- В этом году мы также ставили перед собой 
задачу победить и стать трехкратными чемпи-
онами турнира, - констатирует играющий тре-
нер «Погоды» Андрей ЗЛЫДАРЕВ. - Кроме 
нас, еще никому не удавалось даже дважды 
подряд выиграть турнир, а тут шанс сделать 
своеобразный хет-трик. Поэтому и настрой у 
нас был только на победу.

Примечательно, что в Тольятти «Погода» 
отправилась на автобусе футбольной «Вол-
ги» вместе с клубом «Олимп-С». Тогда вряд 
ли кто-то предполагал, что именно эти коллек-
тивы сойдутся в финале. Поскольку не «олим-
пионики», а «ПСК» и «Платон» котировались 
выше. «Платон» вообще ехал в качестве се-
ребряного призера прошлого года. Впрочем, 
в этом году ни «строителям», ни платоновцам 

не удалось попасть на пьедестал. Оба коллек-
тива добрались только до четвертьфинала. А 
дальше начались ульяновские дерби. «Пого-
да» против «ПСК», «Платон» против «Олим-
па-С».

К четвертьфиналу «Погода» осталась без 
своего основного голкипера - матчем ранее 
Дмитрий Тагашов получил травму и не смог 
продолжить свое участие в турнире. 

- Для нас это была уже вторая потеря, - го-
ворит Андрей Злыдарев. - Валерий Захаров 
вообще не поехал в Тольятти из-за простуды. 
А тут еще голкипер «вылетел»… Вместо Та-
гашова в воротах играл Ваня Шишкин - поле-
вой игрок. У него, конечно, уже был вратарс-
кий опыт, но все же мы стали играть с оглядкой 
на оборону.

Впрочем, это не помешало «Погоде» прой-
ти принципиального соперника. Все основные 
события дерби с «ПСК» развернулись на пос-
ледних минутах матча. Сначала по голу за-
били братья Рахмановы - «Погода» повела 
2:0. Максим Соболев один гол отыграл, но на 
большее подопечных Дмитрия Николаева не 
хватило.

Не менее драматичным получилось проти-

востояние «Платона» и «Олимпа». Основное 
время не выявило победителя - 0:0. А в се-
рии пенальти блеснул голкипер «олимпиони-
ков» Павел Горбунов, отразивший два удара с 
«точки». Это и принесло сенсационный успех 
«Олимпу», а самому голкиперу - звание луч-
шего вратаря турнира.

В полуфинале «Олимп» «разгадал» сара-
товский «РеБус» - 3:1, а «Погода» разгроми-
ла клуб «Апсалямово» из поселка Уруссу, что 
в Татарстане - 6:0. Так ульяновские команды 
добрались до финала.

Решающий матч начался с быстрого гола 
опытного Дениса Клопкова уже на первой ми-
нуте. Это и определило рисунок дальнейших 
действий команд - «Олимп» больше атаковал, 
желто-синие рассчитывали на контрвыпады. 
Один из них завершился грубейшей ошибкой 
Горбунова, которой воспользовался Клоков - 
2:0 в пользу «Погоды». Вскоре Равиль Юсупов 
один гол отыграл и началось самое драматич-
ное. Андрей Злыдарев и Юсупов повздорили 
и получили сначала по желтой карточке, а по-
том и еще по одной - два удаления на послед-
них секундах!  Правда, забитых голов зрители 
больше не увидели.

- Это просто эмоции, - комментирует ситу-
ацию играющий наставник «Погоды». - Уже 
после финального свистка мы пообщались с 
Равилем, извинились друг перед другом, кон-
фликт был исчерпан. А в целом на церемонии 
награждения сил на бурное празднование, как 
было год назад, не осталось вовсе. Мы выло-
жились на площадке полностью. Теперь у нас 
три огромных красивых кубка из Тольятти! Не 
думаю, что в ближайшее время кто-то сможет 
перекрыть наше достижение. Теперь будем 
готовиться к очередному туру Суперлиги. Ус-
талость большая, но успех поможет восстано-
виться быстрее - я в этом уверен!

Путь «Погоды в доме»  
и «Олимп-С» в плей-офф

1/8 финала

«интер ЛДПР» (Тольятти) - «Олимп-С» - 
0:4 (0:0)

Голы: Писарев, 16; Астафьев, 18, Уздинов, 21;  
Плаксин, 22.

«Погода в доме» - «ПВБ» (Тольятти) - 
2:0 (0:0)

Голы: Савичев, 14; Дм. Рахманов, 21.
1/4 финала

«Платон» - «Олимп-С» - 0:0 (по пенальти - 0:2)
«Погода в доме» - «ПСК» - 2:1 (0:0)

Голы: Ден. Рахманов, 23; Дм. Рахманов, 23 
(2:0); Соболев, 24 (2:1)

 1/2 финала

«Олимп-С» - «РеБус» (Саратов) - 3:1 (2:0)
Голы: Уздинов, 1; Лапшин, 6 (2:0); Могутов, 22  

(2:1); Уздинов, 23 (3:1).
«Погода в доме» - «Апсалямово» (Уруссу)

 - 6:0 (3:0)
Голы: Клопков, 4; Дм. Рахманов, 9; Каши-

рин, 10; Капралов, 14; Попов, 17 и 18.
Финал

«Погода в доме» - «Олимп-С» - 2:1 (1:0)
Голы: Клопков, 1 и 16 (2:0); Юсупов, 19 

(2:1).
Лучшим защитником турнира признан Ра-

виль ЮСУПОВ («Олимп-С»), а лучшим напа-
дающим - Дмитрий РАХМАНОВ («Погода в 
доме»).
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Команда «Погода в доме» - победитель «Рождественской ладьи» 2022 года.

Очередной тур подтвердил, что особняком в этом 
чемпионате стоят только две команды. 

«Симбирск» и «Ульяновск» - лидеры ветеранского мини-фут-
бола последних лет. В текущем турнире «горожане» подтверж-
дают свой высокий статус. В прошедшем туре «Симбирск» пе-
реиграл «Волгу» - 2:0, а «Ульяновск» крупно победил «Бриг» 
- 8:2 (по два мяча в этой встрече забили Ринат Аитов, Рамиль 
Сыраев и Владимир Денисов).

В двух других матчах «Китеж» был сильнее «Севера» - 4:1, а 
«Новый город» преподнес сюрприз специалистам, сразив «Ди-
намо» - 4:3.

Вряд ли кто-то сможет приблизиться к дуэту фаворитов чем-
пионата. А вот за призовое третье место борьба ожидается се-
рьезная. Сразу четыре команды находятся на расстоянии двух 
очков!

Положение на 26 января
№ Команда и В н П М О
1. Симбирск 10 8 2 0 34-5 26
2. Ульяновск 9 7 0 2 32-11 21
3. Волга 9 4 1 4 13-13 13
4. Север 9 4 0 5 12-25 12
5. Китеж 9 3 3 3 28-27 12
6. Динамо 10 3 2 5 19-21 11
7. новый город 9 2 1 6 13-29 7
8. Бриг 9 1 1 7 10-30 4

10-й тур (29 января): «Новый город» - «Ульяновск» (17.00), 
«Волга» - «Китеж» (17.45), «Бриг» - «Симбирск» (18.30), «Се-
вер» - «Динамо» (19.15).

Асмус снова забивает!
В зале УлГУ стартовал чемпионат Ульяновска среди футбо-

листов 40 лет и старше. В нем заявилось 9 команд. В первом 
туре почти во всех матчах преимущество одной команды над 
другой было явным: «Кайман» - «Засвияжье» - 5:1, «Симбирск» 
- «Мотор» - 8:1, «Бриг» - «Универ» - 6:1. И лишь в матче «Буран 
- Олимп» борьба шла до последней секунды. Олимпийцы обыг-
рали дебютантов чемпионата из Мирного - 3:2.

Отметим гол «Мотора», который забил президент областной 
федерации футбола Олег Асмус (на фото). 47-летний Асмус - 
прекрасный пример для подражания. Не так давно глава феде-
рации забил мяч в матче городской Суперлиги, и вот очередной 
успех.

Второй тур у ветеранов 40+ будет сыгран в УлГУ в воскресе-
нье, 30 января: «Мотор» - «Засвияжье» (7.45), «Олимп» - «Уни-
вер» (8.30), «Динамо» - «Симбирск» (9.15), «Буран» - «Кайман» 
(10.00).

РАБОТА нАД ОШиБКАМи
В предыдущем номере газеты «ЧЕМПИОН» (№ 2 от 19 января) была 

допущена неточность. В материале о турнире Владислава Панкова вто-
рое место заняла команда «Засвияжье», которая в матче за «серебро» 
обыграла «Университет» - 4:2.
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«мини-футбол. чемпионат области. Высшая лига

«Хоккей С ШАйбой. новости

УМЗ решил задачу с «Иксом» 
благодаря стандартам и опыту
Центральная игра седьмого 
тура между командами «икс» 
и  «УмЗ-Юниор» завершилась 
уверенной победой заводчан.

иКС - УМЗ-ЮниОР - 2:4 (0:1)
Голы: Ершов, 25; Елимов, 29; А. Романов, 31;  

Рыбкин, 34 (0:4); Морозов, 37, 42 (2:4).

Александр АГАПОВ

Повышенная значимость матча, в котором 
встречались прямые конкуренты по чемпион-
ской гонке, заставила обе стороны не форси-
ровать события на площадке. До перерыва 
соперники предпочитали действовать  осто-
рожно, потому игра носила преимущественно 
равный характер. Единственный мяч на этом 
отрезке был забит прямым ударом со штраф-
ного, причем Сергею Ершову в голевом эпизо-
де помог небольшой рикошет.

Переломной стала пятиминутка в начале 
второго тайма, за которую футболисты УМЗ 
трижды взломали чужую оборону.

- В перерыве поговорили и поняли, что нуж-
но прибавлять, - отметил играющий тренер 
заводчан Константин КОВРИЖКИН. - Быст-
рый гол  после розыгрыша «стандарта», ког-
да сработала наша домашняя заготовка, при-
дал еще большей уверенности, и впоследс-
твии мы смогли развить успех. При счете 4:0 
немного расслабились, но два пропущенных 
мяча в наши ворота, я думаю, уже не могли 
повлиять на исход матча. Когда они забили, 
оставалось уже не так много времени. Да, со-
перник поменял вратаря на пятого полевого, 
но за этот отрезок скорее мы могли увеличить 
свое преимущество на контратаках, чем «Икс» 
отыграться.

- УМЗ бережнее подошел к реализации 
своих моментов, все-таки это более опытная 
команда, хорошо использовала стандарты, - 
резюмировал поединок один из лидеров «ик-
сов» Алексей ГОЛОВАНОВ. - После четырех 
подряд пропущенных мячей вернуться в игру 
уже было тяжело.

ПОГОДА В ДОМЕ-2 - ОФК - 3:2 (2:1)
Голы: Латыпов, 1 (1:0); Числов, 12 (1:1); Алек-

сандров, 25; И. Шишкин (3:1); Мустафин, 50  
(3:2).

незабитый дабл-пенальти: Мустафин 
(ОФК), 23 - вратарь.

СМЕнА - ПЛАТОн-ОЛиМП-С - 4:1 (1:1)

Голы: Бондаренко, 7 (1:0); Бахтияров, 24 
(1:1); Сафиуллин, 34; Герасимов, 41; Тибец, 42  
(4:1).

ПРОМРЕСУРС - СиМКОР - 3:2 (1:0)
Голы: Шагеев, 5; Еремин, 34 (2:0); Гришин, 40  

(2:1); Шагеев, 43 (3:1); Архипов, 46 - с дабл-
пенальти (3:2).

Положение на 26 января
№ Команда и В н П М О
1. УМЗ-Юниор 6 5 0 1 36-14 15
2. икс 6 3 2 1 19-13 11
3. Погода в доме-2 5 3 1 1 13-8 10
4. Платон-Олимп-С 6 3 0 3 12-16 9
5. Симкор 5 2 0 3 12-13 6
6. Смена 6 2 0 4 14-21 6
7. Промресурс 6 2 0 4 20-25 6
8. ОФК (Димитровград) 5 2 0 3 12-12 6
9. Старт-Барыш 5 1 1 3 10-26 4

Бомбардиры
1. Руслан ШАГЕЕВ -------------------Промресурс ---------------13
2. Павел РЫБКИН --------------------УМЗ-Юниор ---------------10
3. Александр РОМАНОВ -----------УМЗ-Юниор ---------------- 9
4. Дмитрий РОМАНОВ --------------УМЗ-Юниор -------------6(1)
5-6. Артем САФИУЛЛИН --------------Смена ------------------------ 5
 Алексей ГОЛОВАНОВ -----------Икс ---------------------------- 5

В скобках - мячи, забитые с пенальти и дабл-пе-
нальти.

8-й тур. 29 января (суббота): Платон-
Олимп-С - ОФК, УМЗ-Юниор - Погода в до-
ме-2, Симкор - Икс, Смена - Старт-Барыш.

Первая лига. Перенесенный матч 2-го 
тура: Тереньга - СКА-Молния - 5:6. Перенесен-
ный матч 3-го тура: Энергия - Дельта - 2:3.

Вторая лига. 7-й тур: ИСУЗУ - Аэронавига-
ция - 3:2, Альянс - Шинник - 2:2, Капитал+СбМЦ 
- Силикатный-Опора России - 3:1, Розалия - 
Альтернатива - 3:1, Авторай - Бирюч - 3:3.

Самые результативные игроки тура - 
Илья ТАРАСОВ (ИСУЗУ), Алексей ПЕСТОВ 
(Аэронавигация), Мамметалы ХАЛМУХАМ-
МЕДОВ (Капитал+СбМЦ) - по 2 мяча, а так-
же Александр ГРИШИН (Бирюч) - 2 мяча (1 с 
дабл-пенальти). 

Положение на 26 января
№ Команда и В н П М О
1. иСУЗУ 7 6 0 1 21-10 18
2. Авторай 7 5 2 0 24-9 17
3. Альянс 7 5 1 1 28-16 16
4. Капитал+СбМЦ 7 4 0 3 14-17 12 
5. Силикатный-Опора 

России 
7 4 0 3 18-14 12

6. Бирюч 7 2 2 3 16-17 8
7. Шинник 7 1 3 3 16-18 6
8. Розалия 7 1 2 4 7-16 5
9. Альтернатива 7 1 0 6 11-27 3
10. Аэронавигация 7 0 2 5 8-19 2

Третья лига. 7-й тур: Цементник - ВОГ - 
7:0, С-принт - Тереньга - 3:3, ЦСКА-73 - Кварц 
- 5:1, Леруа Мерлен - Кристалл-Цильна - 1:1,  
ПСК Красная Звезда-Ключищи - Интер73 - 4:6.

Самые результативные игроки тура - 
Антон НУЦАЛОВ, Иван РУДЬ (оба - Це-
ментник), Кирилл ПОПОВ, Никита СИ-
НАЕВ (оба- ЦСКА-73), Андрей КЕЛА-
СЬЕВ (ПСК-Красная Звезда-Ключищи), 
Родион КАСЬЯНОВ, Станислав КУЗНЕ-
ЦОВ (оба-Интер73) - по 2 мяча.

Четвертая лига. 6-й тур: Интер73-2 - Строй-
Вест - 3:5, СОЮЗ - Хатеберг - 3:1, Спартанец 
- Атлетик-Бриджстоун - 0:2, ДШФ «Динамо» - 
Смена-2 - 4:5. Матч «АМГ - Премьера» пере-
несен на более поздний срок.

Самые результативные игроки тура - 
Александр МАРТЫНОВ (Интер73), Иван 
ШИЛО, Сергей КОГАЙ (оба - Строй-
Вест), Ильназ БАГАВЕЕВ (Смена-2) - 
по 2 мяча, а также Алексей НАПАРИН 
(ДШФ «Динамо») - 2 мяча (1 с дабл-пе-
нальти).

Пятая лига. 7-й тур: ЦСКА-73-2 - Заря-БФ 
«Дуслык» - 2:7, ИБС - Легион - 4:1, Икс-2 - По-
сад - 6:3, Союз (Базарный Сызган) - Авангард-
Ветераны - 2:9, Салмановка - РУСЬ - 5:0.

Самый результативный игрок тура - 
Виктор ЗЛЫДАРЕВ (Авангард-Ветера-
ны) - 5 мячей.

Зона «Юго-Запад»

Стопроцентная Инза, волевой 
Карсун, молодой Барыш

Стартовал чемпионат области среди команд 
муниципальных образований в зоне «Юго-За-
пад». Вместо ожидаемых 13 команд в розыг-
рыше участвуют только пять, которым пред-
стоит выявить сильнейшего в трехкруговом 
формате. Спаренные матчи будут проводить-
ся раз в две недели.

Первые пять матчей состоялись в карсунс-
ком ФОКе «Триумф», где без потерь обошлась 
только «Инза». Прошлогодний победитель 
турнира -  «Регион-73» (аналог чемпионата 
области среди сельских команд) - подтверж-
дает статус одного из фаворитов. В соседнем 
Карсуне  инзенцы вырвали победу у никола-
евского «Спартака», а также сломили сопро-
тивление «Суры» и единолично возглавили 
таблицу.

Достойно в родных стенах отыграла команда 
«Союз Агро-Инвест+». Карсунские футболис-

ты явили пример настоящей спортивной стой-
кости и несгибаемого характера. В матче с ба-
рышским «Стартом» они проигрывали в два 
мяча, но сумели оформить волевую победу, а 
затем и вовсе совершили камбэк тура: в  игре 
с николаевцами хозяева к перерыву «летели» 
со счетом 0:5, но во втором тайме сумели вы-
рвать ничью!

Барыш стал единственным населенным 
пунктом области, который одновременно 
представлен как в Высшей лиге зоны «Город», 
так и в зоне «Юго-Запад». Причем во второй 
«Старт» является еще и самой молодой ко-
мандой со средним возрастом состава - 20,47 
года. После осечки в первой игре юные барыш-
цы смогли реабилитироваться и всухую обыг-
рали сурчан. Лидер атак «Старта» Александр 
Китаев в дебютном матче оформил хет-трик, а 
во втором добавил к нему дубль и с пятью мя-
чами возглавил гонку лучших бомбардиров.

Статистика  
СОЮЗ АГРО-инВЕСТ+  - СТАРТ - 6:3 (0:1)
Голы: Китаев, 14, 30 (0:2); Щербаков, 34; 

Школьников, 40, 40, 42; Абельхаиров, 42, 47 
(6:2); Китаев, 50 (6:3).

СПАРТАК - инЗА - 2:3 (0:1)
Голы: Тареев, 2; Голованов, 27 (0:2); Роси-

ев, 45, 46 (2:2); Тареев, 49 (2:3).
СУРА - СТАРТ - 0:4 (0:2)

Голы: Митрофанов, 14; Китаев, 24; Цыга-
нов, 42; Китаев, 46.
СПАРТАК - СОЮЗ АГРО-инВЕСТ+ - 5:5 (5:0)

Голы: Саргсян, 3,4; Росиев, 8; Маризин, 16; 
Пуглаенко, 17 (5:0); Сулейманов, 28; Любчен-
ко, 37; Хакимов, 41; Любченко, 45, 47 (5:5).

инЗА - СУРА - 4:2 (1:1)
Голы: Беков, 5 (0:1); Апарин, 19 (1:1); Гро-

шев, 30 (1:2); Егунов, 32; А. Столбов, 38; Та-
реев, 49 (4:2).

Положение на 26 января
№ Команда и В н П М О
1. инза 2 2 0 0 7-4 6
2. Союз-Агро-инвест+ 2 1 1 0 11-8 4
3. Старт 2 1 0 1 7-6 3
4. Спартак 2 0 1 1 7-8 2
5. Сура 2 0 0 2 2-8 2

Ближайшие матчи. инза. ФОК «Губерна-
торский». 5 февраля (суббота): Старт - Спар-
так, Союз-Агро-Инвест+  - Сура, Старт - Инза, 
Сура - Спартак, Инза - Союз-Агро-Инвест+.

Старт плей-офф в «Кубке Лидера» 
ознаменовался двумя упорными 
противостояниями. 

Среди участников полуфиналов «А» 
«Волга» дала бой победителю регу-
лярного чемпионата - алешкинской 
«Заре». Ледовая дружина из Сенги-
леевского района в семи предыдущих 
матчах забросила 39 шайб (в сред-
нем 5,57 за игру), но оборону «синих» 
в этом поединке сумела вскрыть лишь 
дважды. Причем во втором случае это 
был фактический автогол, так как кау-
чуковый диск залетел в сетку от защит-
ника волжан. В дальнейшем команда 
Николая Цуканова сократила отстава-
ние и до конца третьего периода име-
ла шансы отыграться, но алешкинцы 
удержали победный счет - 2:1.

В другом матче «золотого плей-
офф» «Шквал» нанес крупное пораже-
ние «КПРФ» из Новоульяновска - 6:1.  

Также семь шайб пришлись на игру 
UL ���� и «Халтека», которые сража- ���� и «Халтека», которые сража-���� и «Халтека», которые сража- и «Халтека», которые сража-

ются в утешительном плей-офф «Б». 
Команда Правительства области была 
явно сильнее своего соперника, офор-
мив уверенную викторию со счетом 
5:2. В составе победителей два гола 
забил региональный министр физичес-
кой культуры и спорта Рамиль Егоров. 
Причем первый из них стал не только 
дебютным на турнире, но и победным.

Еще одно соперничество в рамках 
«серебряного плей-офф» свело на 
площадке «Симбирских Львов» и «Со-
юз-Авиа», которые выдали самый за-
крытый хоккей игрового дня. Исход пое-
динка решила одна-единственная шай-
ба, заброшенная «хищниками», - 1:0.

Полуфиналы «А» и «Б»  до двух по-
бед продолжатся 30 января на льду 
ФОКа «Лидер».

Волжане остаются  
в лидерах

По итогам четвертого тура регуляр-
ного чемпионата Ночной лиги Улья-
новска среди ветеранов (40+) лидерс-

тво сохранила «Волга», которая была 
сильнее «Торпедо (3:0), одержав уже 
третью победу. Не сбавляют оборотов 
и ближайшие преследователи волжан 
- «Гулливер» не оставил шансов «Пат-
риоту» (10:0), а «Симбирские Львы» 
сломили сопротивление «Союз-Авиа» 
(6:5). В еще одном матче «Шквал» по-
бедил «МаксПласт» (3:1).

***
Состоялись очередные матчи чем-

пионата области среди муниципаль-
ных команд - «Кубок Региона». 

Группа 1: Сура - Автомобилист - 4:0, 
Триумф - Старт - 2:7, Старт - Триумф - 
1:0, Автомобилист - Сура - 4:3(Б). 

Группа 2: Заря - Олимп - 2:1, Цемен-
тник - Барс - 2:3(Б), Заря - Цементник 
- 3:0, Барс - Олимп - 3:1.

нПХЛ. Результаты недавних мат-
чей: Колос - Альянс - 13:4, Звезда -  
МаксПласт - 6:2, Альянс - Симбирск - 2:4.

Подготовил Александр АГАПОВ

У министра Егорова дебютная шайба. И сразу победная!

Рамиль Егоров открыл счет заброшенным шайбам в «Кубке Лидера».
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ПОВеРь В МечтУ!
«греко-римСкАя борьбА. Спорт глухих

19-летний ульяновский борец 
Кирилл ГЛУШЕНКОВ выиграл 
чемпионат России и завоевал 
путевку на Сурдлимпийские 
игры 2022 года. Этого 
знаменательного успеха 
воспитанник андрея ЧЕРНОВа 
добился во Владимире.

Максим СКВОРцОВ

Карьере юного ульяновского вундеркинда 
можно только позавидовать, а результатами 
где-то даже восхищаться. Посудите сами, 
только за последние два года Кирилл выиг-
рал первенство России (в весовой категории 
до 67 кг) и дважды чемпионат России (72 кг, 
77 кг). И это не считая громких международ-
ных успехов, среди которых - победы на пер-
венствах мира и Европы!

В прошлом году Глушенков дебютировал 
на взрослом чемпионате России и сразу же 
завоевал золотую медаль (72 кг). В том же 
2021-м последовал новый успех - победа на 
первенстве мира. Однако Кирилл со своим 
тренером Андреем Черновым и не думали 
останавливаться на достигнутом и сразу же 
приняли решение перейти в олимпийскую 
весовую категорию - до 77 кг. До во многом 
судьбоносного, предолимпийского чемпио-
ната России оставалось всего полгода, в те-
чение которых нужно было набрать целых 
пять килограммов мышечной массы. С этой 
задачей подопечный Чернова справился час-
тично - на чемпионате России во Владими-
ре Глушенков весил 75 килограммов, что да-
вало преимущество его более тяжелым оп-
понентам. Однако ульяновского спортсмена 
сей факт ничуть не смутил. На пути к финалу 
Глушенков не дал усомниться в своем пре-
восходстве над соперниками: все три побе-

ды Кирилл одержал досрочно по очкам, в том 
числе и над своим оппонентом по финалу - 
борцом из Рязани (согласно формуле чемпи-
оната спортсмены дважды встретились по 
ходу чемпионата. - Прим. М.С.).

- Финал есть финал, напряжение было ко-
лоссальное, даже несмотря на то, что Ки-
рилл ранее победил рязанского борца со сче-
том 8:0, - вспоминает Андрей ЧЕРНОВ. - В 
первом периоде судьи поставили Кирилла в 
партер, за что соперник получил один балл. 
Однако затем Кирилл смог вытолкнуть со-
перника за ковер и также заработать завет-
ное очко.

Первый период так и закончился со счетом 
1:1, не изменился счет и во втором периоде. 
Хотя по логике вещей в партер уже должны 
были ставить рязанского спортсмена. Так 
или иначе, а Глушенков, благодаря послед-
нему активному действию, одержал победу!

- Не скажу, что сильно переживал во вто-
ром периоде, был настроен на победу, ста-
рался навязать сопернику свою борьбу и 
одержать досрочную победу, - отметил Ки-
рилл ГЛУШЕНКОВ. - Какие чувства испытал 
после победы? Ощущения радости и облег-
чения. Моя мечта - пробиться на Сурдлим-
пийские игры - сбылась. И эта мечта стала 
большим шагом к моей заветной цели - стать 
сурдлимпийским чемпионом!

- У нас есть резерв, чтобы через три меся-
ца стать еще сильнее, - говорит Чернов. - В 
первую очередь я имею в виду вес Кирилла. 
Будет просто здорово, если  ему удастся пе-
ред Сурдлимпийскими играми набрать еще 
два килограмма мышечной массы.

Верит в Глушенкова и единственный сур-
длимпийский чемпион в истории ульяновс-
кого спорта, борец греко-римского стиля Ев-
гений ГОЛОВАНОВ: «Очень рад за Кирилла, 
что он пробился на Сурдлимпийские игры. Я 
не раз смотрел за его тренировками в клубе 
«Борец» и могу сказать, что у него просто фе-
номенальные физические данные. А зная его 

усердие и целеустремленность, уверен, что 
он не только повторит, но и превзойдет мои 
достижения (на счету Голованова золотая и 
две серебряные медали Сурдлимпийских игр. 
- Прим. М.С.). Чего я ему искренне желаю.

XX�� летние Сурдлимпийские игры в Бра- летние Сурдлимпийские игры в Бра-
зилии должны пройти 1-15 мая 2022 года. На 
них будут разыграны 205 комплектов меда-
лей в 21 виде программы. Ожидается, что в 
Играх примут участие около 3 000 спортсме-
нов из более чем 100 стран мира.
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Кирилл Глушенков расчистил себе дорогу  
в олимпийскую Бразилию.

С медалями  
и путевками  
на «Россию»
Золотую, серебряную и бронзовую медали 
завоевали юные ульяновские борцы на 
первенстве ПФО в Кирове (2005-2006 
гг.р.). александр ГОРЕЛОВ, арслан 
аБаКаРОВ и Егор ВаСиЯРОВ пробились 
на первенство России.

Максим СКВОРцОВ

Как и два года назад, Александр Горелов 
(60 кг) поднялся на высшую ступень пьедес-
тала почета (в прошлом году Горелов не учас-
твовал в первенстве ПФО из-за травмы 
ключицы. - Прим. М.С.). Воспитанник Рината 
Салимзянова уверенно выиграл все пять схва-
ток, четыре - над соперниками из Башкирии, 
Мордовии, Саратовской и Пензенской облас-
тей - досрочно. В финале со счетом 7:1 побе-
дил соперника из Нижегородской области.

Также пять схваток, в четырех из которых 
одержал победы, провел Арслан Абакаров  
(55 кг). Теперь в копилке подопечного Альбер-
та Салимзянова и Сергея Марьина медали 
всех достоинств первенств ПФО: в позапрош-
лом году Арслан становился чемпионом, а в 
прошлом - бронзовым призером.

Выиграв первую схватку, Егор Васияров  
(42 кг), к сожалению, уступил в четвертьфина-
ле борцу из Татарстана. Однако в утешитель-
ных соревнованиях воспитанник Ильнара Ра-
кипова смог выиграть два поединка и завое-
вать бронзовую медаль.

- Огромная благодарность нашему прослав-
ленному в прошлом борцу, а сейчас тренеру 
- Зеферу Якушеву - за его участие в двухне-
дельных тренировочных сборах, которые мы 
провели в преддверии первенства ПФО, на 
базе СШ-4, - отметил тренер клуба «Борец» 
Сергей МАРЬИН.

Первенство России должно пройти в Баш-
кортостане в середине марта. 
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Триумфаторы первенства ПФО: Александр 
Горелов, Егор Васияров, Арслан Абакаров (слева 
направо).

22 января 60-летний юбилей 
отметил мастер спорта СССР, 
заслуженный работник 
физической культуры РФ 
Сергей миХаЙЛОВ.

Максим СКВОРцОВ

Пожалуй, более улыбчивого и 
где-то даже солнечного человека 
в ульяновском боксе вы вряд ли 
найдете. Сергей Михайлов что 
40 лет назад, что сейчас всегда 
любил и любит, как он сам вы-
ражается, «поюморить». Причем 
«подколоться» Сергей Влади-
мирович может практически над 
любым человеком, независимо 
от его социального статуса: «По-
шутить или сказать всю правду 
в глаза я могу любому человеку. 
Не все это делают: кто-то боится, 
кто-то посчитает, что тот или иной 
человек может быть полезен ему 
в дальнейшем по жизни».

Детищу Сергея Михайлова - 
клубу бокса «Икар» - уже 37 лет. 
За свои годы жизни «Икар» сме-
нил немало прописок, но свой 
настоящий дом обрел в Новом 
городе на бульваре Пензенском, 

3. Кстати, идея названия клуба 
принадлежит тоже Михайлову.

- Никакие другие варианты на-
звания клуба даже не обсужда-
лись, это было чисто мое реше-
ние и могу объяснить почему, - 
вспоминает Сергей МИХАЙЛОВ. 
- Мне всегда импонировал этот 
мифический персонаж. Да, он об-
жег себе крылья, но добился сво-
ей цели - поднялся до Солнца. Так 
и в боксе, считаю, всегда нужно 
стремиться достигать своих задач. 
Потому символом клуба и стал 
Икар, а не какая-нибудь там змея, 
которая все время где-то ползает 
и прячется от окружающих.

Среди воспитанников Михай-
лова немало успешных боксеров, 
но самым ярким представителем 
«михайловской» школы можно 
по праву считать мастера спорта 
международного класса, призе-
ра чемпионата России 2004 года, 
победителя различных между-
народных соревнований Артема 
Грунчева. При этом самая боль-
шая мечта Сергея Владимиро-
вича - удостоиться звания заслу-
женного тренера страны - пока 
не осуществилась.

- Какие мои годы, все еще впе-
реди, - смеется юбиляр. - Под-
растает серебряная призерка 
первенства страны Кристина 
Моисеева, есть перспективные 
мальчишки - Даниил Лосинов и 
Даниил Баскаков. Думаю, лю-
бой тренер со своими воспитан-
никами хочет добиться больших 
побед. А вообще мне повезло по 
жизни с опытными специалиста-
ми, от которых я многому научил-
ся как тренер. Всегда прислуши-
вался к советам Альфреда Вла-
димировича Гришина.

- Знаете, в тренерской рабо-
те, в общем-то, нет секретов, 
все уже давно описано в специ-
альной литературе, да и я никог-
да не скрывал ни от кого каких-
то своих «фишек», - рассуждает 

Сергей Владимирович. - Но на-
стоящими тренерами становятся 
далеко не все. Это как на уроках 
рисования в школе. У тебя может 
быть «пятерка» по предмету, но 
ты никогда не станешь настоя-
щим художником - Пластовым 
или Айвазовским. Так вот, пусть 
это нескромно прозвучит, но я 
считаю себя художником в бок-
се. Наверное, еще и потому, что 
жить без него не могу. Мне моя 
работа не в тягость, я получаю 
от нее удовольствие. Я всегда 
был предан боксу, даже в 90-е, 
когда у меня был бизнес и я по 
нескольку раз в неделю ездил 
в Москву. По возвращении, не-
смотря на усталость, я всегда 
шел на тренировки.

Но не боксом единым живет 
Сергей Михайлов. Сергей Вла-
димирович - счастливый семья-
нин, дочка Мария обосновалась 
в Москве и уже подарила чете 
Михайловых - Сергею и Татьяне 
- трех внучек. Каждое лето они 
приезжают к бабушке и дедушке 
на дачу в Юрманки.

- Девчонки - это какой-то фон-
тан эмоций для меня, и что уди-
вительно все они разные по-
своему характеру, к каждой 
нужен свой подход, - говорит Ми-
хайлов. - Но я надеюсь, что моя 
дочка с зятем на этом не остано-
вятся и подарят нам еще и внука 
(смеется).

Художник в боксе
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Сергей Михайлов с дочкой Марией.

«бокС. Юбилей


